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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 411 
- без перепечаток 328 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
"Не представляю хоккей на Олимпиаде без России. Это было бы очень 
странно". Интервью Рене Фазеля (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Экс-президент Международной федерации хоккея (IIHF), председатель 
судейского экспертного комитета КХЛ Рене Фазель в интервью "Матч ТВ" 
рассказал о том, как работает в нашей лиге, и ответил на главный вопрос: когда 
Россию вернут в международную хоккейную семью?  

перейти к статье 

Новиков рассказал, что в Новокузнецке люди ночью занимали места при 
40-градусном морозе (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков рассказал о ажиотаже, который 
царил в советское время в Новокузнецке перед матчами с московскими 
командами.  

перейти к статье 

Директор "Автомобилиста" высказался о позиции клуба по лимиту на 
легионеров (Чемпионат.com) 
Директор "Автомобилиста" Максим Рябков высказался о позиции 
екатеринбургского клуба по лимиту на легионеров.  

перейти к статье 

В КХЛ раскрутили новое дерби. Братья Заварухины - в образах Бодрова и 
Сухорукова (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Трактор" и "Автомобилист" сыграли на воспоминаниях культового фильма 
2000-х "Брат".  

перейти к статье 

Братья зажгли в дерби КХЛ. Старший увел победу у младшего (Советский 
спорт) 
Команды Николая и Алексея Заварухина выдали настоящий триллер.  

перейти к статье 

Форвард "Салавата Юлаева" Тимкин провел 800-й матч в КХЛ (Sport24.ru) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Евгений Тимкин провел свой 800-й матч в 
Континентальной хоккейной лиге.  

перейти к статье 

Энтони Камара установил новый рекорд "Барыса" по продолжительности 
голевой серии (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Барыса" Энтони Камара отличился голом в матче против 
"Локомотива" в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ.  



 

 

перейти к статье 

КХЛ - третья по посещаемости хоккейная лига в Европе в сезоне 2023/24 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Metaratings.ru провел исследование посещаемости спортивных лиг России.  

перейти к статье 

19-летний белорус Мойсевич впервые пропустил в сезоне КХЛ. Сухая 
серия вратаря СКА - 242 минуты и 55 секунд (Sports.ru) 
Павел Мойсевич не пропускал в КХЛ более 242 минут.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Курьянов назвал цель, которую ему не удалось реализовать в дедлайн 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов назвал цель, которую ему 
не удалось реализовать в дедлайн КХЛ. 

перейти к статье 

Курьянов - об ушедших игроках: ребята не выдержали той конкуренции, 
которая была (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал, почему омский 
клуб решил расстаться с некоторыми игроками по ходу сезона. "Авангард" 
покинули нападающий Игорь Гераськин, защитник Либор Шулак и вратарь 
Василий Демченко. 

перейти к статье 

Генменеджер "Авангарда": рынка практически не было, мы взяли 
мастеровитых игроков (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов заявил, что рынок игроков 
в КХЛ очень скудный, однаком омскому клубу удалось усилить состав 
мастеровитыми нападающими: Николаем Прохоркиным, Дамиром Жафяровым 
и Томашем Юрчо. 

перейти к статье 

Генменеджер "Авангарда" рассказал, когда Юрчо прибудет в 
расположение команды (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал, когда 
словацкий новичок Томаш Юрчо прибудет в расположение команды. 

перейти к статье 

Буше: "Салават" почти весь матч владел шайбой, "Авангарду" просто 
нечем было ответить (Чемпионат.com) 
Нападающий "Авангарда" Рид Буше оценил поражение в матче с "Салаватом 
Юлаевым" (2:4) и рассказал об игре в одном звене с новичком команды - 
нападающим Дамиром Жафяровым. 

перейти к статье 

Тимкин - о победе "Салавата" над "Авангардом": "Старался играть как 
молодой" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Форвард "Салавата Юлаева" Евгений Тимкин прокомментировал гостевую 
победу уфимской команды над "Авангардом" (4:2) в матче ФОНБЕТ Чемпионата 
КХЛ.  

перейти к статье 

"Салават Юлаев" намерен обсудить с Хмелевским новый контракт после 
сезона КХЛ (ТАСС) 
В текущем сезоне нападающий занимает пятое место в списке лучших 
снайперов  

перейти к статье 

"Сочи" представил новую эмблему хоккейной команды (Р-Спорт) 
"Сочи" представил новую эмблему хоккейной команды 

перейти к статье 

"Сочи" заработал 5 млн рублей от продажи билетов. Матч с 
"Металлургом" посетили рекордные в сезоне 9 598 зрителей (Sports.ru) 
"Сочи" заработал пять миллионов рублей за счет продажи билетов на игру КХЛ.  

перейти к статье 

"Сочи" проиграл первый матч с новой эмблемой (Р-Спорт) 
"Сочи" проиграл "Металлургу" в первом матче КХЛ с новой эмблемой 

перейти к статье 

Тамбиев о баллонах 1 января: я тоже не за новогодним столом сидел. Все 
довольны оказались (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев подвел итоги матча с "Сибирью" 
(1:4) и рассказал о реакции хоккеистов на тяжелые тренировки 1 января. 

перейти к статье 

"Не исключен вариант, что за победы были обещаны хорошие премии". 
Сергей Шавернев о ярких победах "Барыса" и шансах на плей-офф КХЛ 
(Sports.kz) 
В конце прошлого года " Барыс " смог порадовать своих болельщиков, одержав 
три победы кряду в регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Апальков - о возвращении в Ярославль: было принципиально победить 
"Локомотив" (Чемпионат.com) 
Нападающий "Барыса" Даниил Апальков поделился эмоциями от возвращения 
в Ярославль, где провел несколько сезонов в составе "Локомотива". 
Казахстанский клуб одержал победу в драматичном матче со счетом 5:4 по 
буллитам. 

перейти к статье 

Болякин - о рекорде Камара: нашли правильные слова, и парень поверил 
в себя (Чемпионат.com) 
Олег Болякин исполняющий обязанности главного тренера "Барыса", оценил 
победу в матче с ярославским "Локомотивом" (5:4 Б) и рассказал о секрете 
успеха нападающего Энтони Камара который забил в седьмом матче подряд и 
установил клубный рекорд по этому показателю. 

перейти к статье 



 

 

"Барыс" преобразился с новым тренером. Команда побеждает топ-клубы 
и выдала серию побед (Allhockey (allhockey.ru)) 
Но попасть в плей-офф в нынешнем чемпионате клубу из Казахстана будет 
очень тяжело. 

перейти к статье 

"Локомотив" заставил Никитина хвататься за голову. Но ярославцы 
остались лидерами КХЛ (Советский спорт) 
Железнодорожники проиграли "Барысу", пропустив четыре шайбы от 
аутсайдера Востока.  

перейти к статье 

Завершит ли карьеру Радулов и как Тамбиев украл у игроков "Адмирала" 
Новый год: что происходит в КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru)) 
Новогодние праздники в КХЛ закончились, особо даже не начавшись.  

перейти к статье 

Р. Ротенберг: СКА убрал неоправданные удаления. Как - внутренний 
вопрос, но нашли рычаги (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг оценил победу в матче с "Витязем" (6:1) 
и рассказал, как в команде решили проблему с удалениями. 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: СКА всегда работает честно, у нас такие принципы работы 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг оценил победу в матче с "Витязем" (6:1) 
и рассказал, как в команде решили проблему с удалениями. 

перейти к статье 

"Мы не смогли помочь ему. Ничто не вечно". Грицюк - о прерванной 
"сухой" серии Мойсевича (Чемпионат.com) 
Нападающий СКА Арсений Грицюк прокомментировал "сухую" серию голкипера 
армейцев Павла Мойсевича которая прервалась в матче с "Витязем" (6:1). 

перейти к статье 

Грицюк: у СКА появляется "химия". Хайруллин и Глотов уже какой матч не 
перестают удивлять! (Чемпионат.com) 
Нападающий СКА Арсений Грицюк оценил игру петербургского клуба в 
последних матчах и отметил "химию" в звене Марата Хайруллина и Василия 
Глотова. 

перейти к статье 

"Пришел в ЦСКА доказывать свой уровень и побеждать" (Известия (iz.ru)) 
Хоккеист Ярослав Дыбленко - о первой победе в Кубке Гагарина, мотивации 
команды на новые победы и неудачах нынешнего сезона 

перейти к статье 

Директор "Автомобилиста": один трансфер был максимально близок, 
есть даже смска от коллег (Чемпионат.com) 
Директор "Автомобилиста" Максим Рябков заявил, что в дедлайн 
екатеринбургский клуб был очень близок к подписанию одного из ключевых 
игроков на рынке КХЛ. 



 

 

перейти к статье 

Директор "Автомобилиста" объяснил отсутствие трансферов в дедлайн 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Директор "Автомобилиста" Максим Рябков прокомментировал отсутствие 
активности екатеринбургского клуба в дедлайн КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

В "Судейской" разобрали два спорных удаления минского "Динамо" 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
В программе "Судейская" главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов, эксперт 
Леонид Вайсфельд и ведущий КХЛ-ТВ Владимир Гучек разобрали удаление 
форварда минского "Динамо" Александра Волкова в игре против 
"Автомобилиста. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки декабря сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига подводит итоги четвертого месяца OLIMPBET 
регулярного чемпионата МХЛ.   

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Хоккей в метро: Тинькофф и КХЛ запустили первые в России хоккейные 
поезда в Петербурге и Казани (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккей в метро: Тинькофф и КХЛ запустили первые в России хоккейные поезда 
в Петербурге и Казани  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: В Великом Новгороде мало катков (Allhockey (allhockey.ru)) 
Глава ФХР Владислав Третьяк рассказал о строительстве хоккейных катков в 
России. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Быков признался, что не смотрит молодежный чемпионат мира: "Без 
наших интерес потерян" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков в 
комментарии "СЭ" рассказал, почему не смотрит молодежный чемпионат мира 
по хоккею. "Я не смотрю этот чемпионат, только узнаю результаты из прессы. 
Без наших интерес потерян. Иногда удается посмотреть вырезки интересных 
моментов, чтобы понимать вектор развития. 

перейти к статье 



 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Назаров отреагировал на новое достижение Овечкина, обошедшего 
легенду НХЛ (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил достижение капитана "Вашингтон 
Кэпиталз" Александра Овечкина который забросил шайбу в матче с "Питтсбург 
Пингвинз" (4:3) и вышел на чистое седьмое место в истории НХЛ по числу 
очков, набранных в составе одной франшизы, превзойдя результат канадского 
защитника Рэя Бурка. 

перейти к статье 

Самедов пожелал Овечкину занять первое место в списке лучших 
снайперов НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Экс-футболист "Спартака" и сборной России Александр Самедов в 
комментарии для "СЭ" отреагировал на заброшенную шайбу Александра 
Овечкина в матче регулярного чемпионата НХЛ между "Вашингтоном" и 
"Питтсбургом" (4:3).  

перейти к статье 

Пашет в Америке за копейки, скитается по захолустьям, но не 
возвращается в Россию. Анисимов снова подписался в АХЛ (Sport24.ru) 
Очередное странное решение. 

перейти к статье 

Все российские игроки за океаном, НХЛ, АХЛ, юниорские лиги, статистика, 
как играют наши хоккеисты (Чемпионат.com) 
Ключевая статистика почти по 130 представителям российского хоккея за 
океаном - от НХЛ до студенческих команд США. 

перейти к статье 

Русский ветеран решил возобновить карьеру в Америке. Он хочет 
вернуться в "Рейнджерс" через АХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Артем Анисимов подписал пробное соглашение с "Хартфордом".  

перейти к статье 

Ильдар Шиксатдаров: "С "Сочи" пока не сложилось. "Югра" - мой второй 
дом" (Russia-hockey.ru) 
Лучший бомбардир прошлого сезона ВХЛ, недавно расторгнувший контракт с 
"Сочи" и перешедший в "Югру", - о повороте в своей карьере и планах на весну, 
для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Курганский ХК "Зауралье" установил два рекорда в ВХЛ: инфографика 
(Ura.ru (ura.news)) 
За 2023 год курганский хоккейный клуб "Зауралье" провел две рекордные в 
истории клуба победные серии в ВХЛ.  

перейти к статье 

Разное 
 

В Сургуте проведут хоккейный матч в поддержку семей участников СВО 
(Ura.ru (ura.news)) 



 

 

В Ледовом дворце спорта в Сургуте (ХМАО) 4 января проведут 
благотворительный хоккейный матч в поддержку семей участников СВО, 
которые воспитывают детей с ограниченными возможностями здоровья.  

перейти к статье 

The Athletic: времена, когда Канада выигрывала золото пять раз подряд, 
прошли (Чемпионат.com) 
Журналист The Athletic Скотт Уиллер комментируя сенсационный вылет 
молодежной сборной Канады от сборной Чехии в четвертьфинале проходящего 
в эти дни чемпионата мира (2:3), пришел к выводу, что "кленовым листьям" в 
обозримом будущем будет все тяжелее и тяжелее подтверждать статус 
сильнейшей сборной мира. 

перейти к статье   

Что говорят в Канаде о вылете сборной в четвертьфинале молодежного 
чемпионата мира по хоккею - 2024 (Чемпионат.com) 
В местной прессе мало обструкций, зато много тревожных переживаний. 

перейти к статье  

Тардиф назвал заслуженным выход чехов в полуфинал молодежного 
чемпионата мира по хоккею (ТАСС) 
Сборная Чехии в четвертьфинале обыграла канадцев 

перейти к статье  

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"Не представляю хоккей на Олимпиаде без России. Это было бы очень 
странно". Интервью Рене Фазеля (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 января 
2024) 
Экс-президент Международной федерации хоккея (IIHF), председатель 
судейского экспертного комитета КХЛ Рене Фазель в интервью "Матч ТВ" 
рассказал о том, как работает в нашей лиге, и ответил на главный вопрос: когда 
Россию вернут в международную хоккейную семью?  
Рене Фазель не давал больших интервью российским СМИ, дай бог памяти, 
где-то года три. А ведь столько важного произошло за это время! 
Сам Рене покинул пост президента IIHF, получил новую должность в России. 
Его, как и раньше, нередко можно встретить на спортивных мероприятиях в 
нашей стране. 
- Рене, вы теперь председатель судейского экспертного комитета в 
Континентальной хоккейной лиге. На совещании руководителей команд это 
было одним из главных вопросов. Что вы скажете о работе арбитров в этом 
сезоне? Часто ли клубы жалуются, обращаясь к вам?  
- В первую очередь, я рад и горд тому, что возглавил судейский экспертный 
комитет лиги. Не скажу, что в этом сезоне слишком много запросов на спорные 
моменты от клубов КХЛ. Я думал, их возникнет гораздо больше. К моменту 
декабрьской паузы их было всего 57. Не скажу вам, кто на первом месте по 
запросам - "Спартак", СКА или московское "Динамо". 
Но работать в комитете очень интересно. Мы в составе пяти экспертов смотрим 
видео. И очень редко бывает так, что у всех пятерых одинаковое мнение. Это 
показывает, насколько трудна работа у арбитров на льду во время матча. Они 
должны принять важное решение в считанные секунды. А в целом я вам скажу, 
что арбитры в КХЛ работают очень хорошо. 
 - Как сейчас выглядят ваши будни? Как часто вы приезжаете в Россию?  
 - Я очень рад тому, что у меня есть возможность приезжать в Россию и 
работать в КХЛ. Это очень высокий хоккейный уровень. И я могу поддерживать 
арбитров, причем я ведь сам начинал с судейства. 
Если кто-то скажет, что рефери в России не очень хорошие, я категорически не 
соглашусь с этим мнением. Судьи в КХЛ работают просто отлично. В лиге 
выступают сильные команды. Очень интересный чемпионат. Много прекрасных 
арен, где болельщики здорово проводят время на хоккее. 
И мне нравится, как в КХЛ мы видим много сюрпризов. Например, посмотрите, 
как за последние два года прибавило "Торпедо" из Нижнего Новгорода. Или вот 
"Спартак" в прошлом сезоне не попал в плей-офф, а теперь идет первым в 
лиге. Мне очень любопытно увидеть, кто в итоге завоюет Кубок Гагарина. Тут 
реальная интрига! И она не сводится к битве только трех клубов: ЦСКА, СКА и 
"Ак Барса". Для хоккейных фанатов это изумительный чемпионат очень 
высокого уровня. Я счастлив тому, что могу ходить на матчи КХЛ, быть с вами и 
моими друзьями. Для меня очень важно находиться в спорте, и я верю в то, что 
хоккейная семья снова будет единой для всех стран. 
- Вы видели в своей жизни сотни хоккейных дворцов. На каком месте в вашем 
рейтинге "СКА Арена"?  
 - Конечно же, это арена № 1. Сравнить можно с Bell Centre в Монреале, 
который один из самых больших в мире. Там вместимость 21 273 зрителя на 



 

 

хоккее. Ну, а дворец в Санкт-Петербурге вмещает еще больше - 21,5 тысячи 
болельщиков. 
Мое первое впечатление, когда я тут побывал, - потрясающе! Лучшие 
технологии, которые только можно было использовать в строительстве. 
Идеальный звук. Очень красивый и большой куб. Идеально, чтобы делать шоу. 
Великолепная арена! 
- Согласитесь, что потенциально Санкт-Петербург мог бы установить рекорд 
посещаемости чемпионатов мира? Турнир мог пройти в 2023 году на "СКА 
Арене" и в Ледовом дворце (12 300 зрителей) на Проспекте Большевиков.  
 - Я думаю, да - рекорд бы тут был. Просто даже если сложить возможную 
аудиторию и любовь россиян к хоккею. Рекорд посещаемости был установлен в 
2015 году, когда на чемпионат мира в Праге и Остраве пришло более 700 тысяч 
человек (741 700). 
 - Да, на каждой игре в среднем было 11 589 зрителей.  
 - А тут "СКА Арена" могла бы собирать аншлаги по 21,5 тысячи болельщиков. 
Но кто знает? Для начала в Санкт-Петербурге надо провести чемпионат мира 
по хоккею, чтобы это проверить. Надеюсь, это случится очень скоро. 
 - Недавно комиссар Гари Беттмэн сказал, что НХЛ хочет ехать на Олимпиаду, 
но в Италии даже не начали строить хоккейные арены, где пройдет 
олимпийский турнир. Как вы думаете, в чем проблема?  
 - Все понимают, что для спортсменов, для игроков НХЛ очень важно 
участвовать в Олимпийских играх. Олимпиада - это нечто особенное. Мы очень 
много работали над тем, чтобы энхаэловцы в 1998 году приехали на Игры в 
Нагано. И это продолжалось на пяти турнирах: еще были Солт-Лейк-Сити-2002, 
Турин-2006, Ванкувер-2010, Сочи-2014. Это потрясающий опыт для 
спортсменов. 
Если говорить о Милане-2026, то я слышал - да, есть проблемы с постройкой 
арен. И это определенный вызов для организаторов. Понятно, что у НХЛ возник 
большой вопрос. При этом им нужно будет решать вопрос страховок и 
логистики. 
Я сейчас не вовлечен в этот процесс. Но знаю, что игрокам НХЛ очень важно 
выступать на Олимпиадах. Для них это не просто цель, а желанная мечта. Если 
ты выигрываешь олимпийское золото, это на всю жизнь. 
"Верю, что IIHF найдет решение и вернет Россию с белорусами на ЧМ" 
 - Международный олимпийский комитет (МОК) с большими оговорками решил 
допустить россиян на Олимпиаду-2024 в Париже. Можно ли сказать, что лед 
тронулся?  
 - Я очень счастлив слышать, что российские и белорусские спортсмены могут 
принимать участие в Олимпиаде. Конечно, там есть определенные условия 
допуска. Главное, считаю, чтобы в этот вопрос не была замешана политика. 
Не знаю, как точно отреагируют западные страны. Там ходили разговоры о 
бойкоте. Но главная идея в том, что сами атлеты должны решать, едут ли они 
на Олимпиаду, устраивают ли их условия, в каком они будут состоянии. Дверь 
на летние Игры в Париже должна быть открыта, потому что для многих 
спортсменов это может быть лишь одна Олимпиада в их жизни. 
 - Может ли это решение МОК стать импульсом для Международной федерации 
хоккея (IIHF), чтобы там тоже подумали о допуске сборной России на 
чемпионаты мира?  
 - Да, конечно, это решение МОК должно подтолкнуть IIHF хотя бы к 
обсуждению данного вопроса. Все знают, что Россия - очень сильная страна в 
спортивном плане. И если российскую сборную допустят до Олимпиады-2026 в 
Милане и Кортина-д'Ампеццо, это станет важнейшим шагом в плане 



 

 

возвращения российского хоккея на международную арену. Нужно будет 
садиться и искать решение, как допускать сборные России и Белоруссии и до 
чемпионатов мира. Вообще, если честно, я не представляю себе олимпийский 
хоккейный турнир без русских и белорусов. Отсутствие российской хоккейной 
сборной на Олимпийских играх негативно повлияет на динамику и общий 
соревновательный уровень, учитывая тот факт, что исторически Россия всегда 
была сильным соперником на международных турнирах. Это выглядело бы 
очень странно. 
 - Сейчас главу IIHF Люка Тардифа представляют в российской прессе как 
плохого парня. Вы с ним работали много лет. Он в самом деле так ужасен?  
 - К сожалению, спорт все больше и больше вовлечен в политику. Я 
представляю, под каким давлением находятся многие национальные 
федерации со стороны своих правительств. Политика и деньги сейчас очень 
сильно влияют на спорт. И я также легко представляю, что Люк находится под 
давлением сразу с нескольких сторон. Например, мы знаем, какой позиции 
придерживаются страны Балтии, ряд западных стран. 
Международная хоккейная федерация в той или иной степени зависит от 
европейских федераций, которые могут влиять на ряд вопросов, и это влияет 
на мировой хоккей. В любом случае я надеюсь, что на следующем совете IIHF 
будет найдено какое-то решение о возвращении России и Белоруссии. 
Поймите, спорт должен объединять людей. Спорт - это мир, спорт - это диалог. 
Спорт сплачивает страны, а не разобщает их. Дружба, взаимоуважение, 
мастерство, честность, бесстрашие. Это все можно сделать девизом 
спортивных событий. И я надеюсь, что мы все будем придерживаться именно 
спортивных идеалов, а не политических течений. И что IIHF найдет в итоге 
фундаментальное решение, чтобы вернуть Россию и Белоруссию на 
международную арену - на чемпионаты мира и Олимпиады. 
"Спорт делает людей лучше и объединяет их" 
 - НХЛ хочет провести Кубок мира в феврале 2025 года, сделав европейский 
турнир четырех сборных: Канада, США, Швеция, Финляндия. Как вам эта идея?  
 - Только четыре сборные? Не будет чехов? Без России? 
 - Сейчас нельзя сделать более широкий состав участников, потому что те же 
финны и шведы не хотят играть в турнире, где выступает сборная России.  
 - Ну что ж, любая идея имеет право на существование. Но вряд ли такой 
турнир следует называть Кубком мира. Потому что там играют только четыре 
сборные. Почему без чехов, например? Это сильная хоккейная держава, 
прекрасная страна. То же самое замечу о России, даже в большей степени. 
А что тут скажешь? Если НХЛ хочет запустить такой турнир, то лига это 
сделает. Я не вовлечен в переговоры, не знаю планы организаторов. И вряд ли 
об этом знают европейские федерации, потому что соревнование проходит под 
эгидой НХЛ. А с моей личной точки зрения, не могу назвать это шагом в 
правильном направлении. Это неполноценный Кубок мира. 
 - Насколько важна сейчас спортивная дипломатия, которую можно назвать 
"мягкой силой"? Для того, чтобы наладить мосты с финнами, чехами, шведами. 
Мы разошлись на многие десятилетия, или можно наладить отношения 
буквально за год?  
 - Вы знаете, есть много возможностей, чтобы объединить людей. Спорт - одна 
из них. Есть и другие - искусство, культура, наука, экономика. И я думаю, что 
спорт - одна из тех отраслей, где разные страны в первую очередь могли бы 
сотрудничать вместе. Ведь в спорте мы видим естественное состязание 
человеческих амбиций. Я уверен, что в будущем мировая обстановка станет 



 

 

лучше. Спорт снова будет всех объединять. И для меня это не "мягкая сила", а 
самая настоящая "сильная сила". 
Мы можем объединять людей. Эти люди могут менять свое мнение. Никакой 
дискриминации. Все дружат. Есть очень хороший пример, когда в 1936 году в 
Берлине состоялись летние Олимпийские игры. И там проходили соревнования 
по прыжкам в длину, в которых победил темнокожий американец Джесси Оуэнс, 
опередивший немца Луца Лонга. Гитлер был в бешенстве, что представитель 
Германии тогда не взял золото. Но Лонг поздравил Оуэнса и отправился с ним 
на круг почета по стадиону. И вскоре многотысячная толпа начала 
скандировать имя Оуэнса. 
Я люблю этот пример, потому что он показывает, как спорт может менять 
общественное мнение, как он пропагандирует дружбу и уважение друг к другу. 
Да, я иногда мечтатель, но у меня есть убеждение, что спорт реально может 
объединять людей, делать их лучше и противостоять расколу миров. 
 - У вас такие правильные идеи! Есть ли шанс, что вы пойдете на новые выборы 
в IIHF, чтобы снова стать президентом международной федерации и починить 
этот хоккейный мир?  
 - Я слишком стар для этого (смеется). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000453_Ne_predstavlaju_khokkej_na_Ol
impiade_bez_Rossii_Eto_bylo_by_ochen_stranno_Intervju_Rene_Fazela 

Похожие сообщения (14): 

• Sports.ru, Москва, 3 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 3 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 3 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 января 2024 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 3 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 3 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Новиков рассказал, что в Новокузнецке люди ночью занимали места при 
40-градусном морозе (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 января 
2024) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков рассказал о ажиотаже, который 
царил в советское время в Новокузнецке перед матчами с московскими 
командами.  
"Должен сказать, что игры в КХЛ стали намного интереснее. Я вспоминаю 
теперь советский период. Все возвращается на круги своя, но на более 
силовом и быстром фундаменте. Тем не менее, какие-то общие вещи остались 
прежними. Думаю, зрителям интересно. Я помню, какими были раньше 
ледовые дворцы. Их дворцами нельзя было называть. В Новокузнецке, когда 
приезжали команды из Москвы, ночью, при сорокаградусном морозе, приезжали 
люди со всей округи и занимали на арене стоячие площадки. Ночью дежурили, 
чтобы сохранить эти места. Об этом мне Борис Майоров рассказывал. 
Удивительно! Это наша история, которую надо поддерживать и уважать. На 
открытом катке, при температуре минус 30-35 градусов, проходили матчи. 
Болельщики радовались, получали эмоциональный заряд, а на следующий 
день шли в шахты и домны. Это наша история. Сегодня уже условия другие. 
Посещение хоккея стало культурной программой. Люди приходят семьями, 
красиво одетые". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000453_Ne_predstavlaju_khokkej_na_Olimpiade_bez_Rossii_Eto_bylo_by_ochen_stranno_Intervju_Rene_Fazela
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000453_Ne_predstavlaju_khokkej_na_Olimpiade_bez_Rossii_Eto_bylo_by_ochen_stranno_Intervju_Rene_Fazela
https://www.sports.ru/hockey/1115748617-rene-fazel-arbitry-v-kxl-rabotayut-ochen-xorosho.html
https://sport24.ru/hockey/news-609553-eks-glava-iihf-fazel-rad-chto-u-menya-yest-vozmozhnost-rabotat-v-kkhl-eto-ochen-vysokiy-khokkeynyy-uroven
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2001066_IIHF_najdet_v_itoge_fundamentalnoje_reshenije_chtoby_vernut_Rossiju_na_mezhdunarodnuju_arenu__Fazel
https://allhockey.ru/news/show/502242-Fazel_politika_i_den_gi_sejchas_ochen_sil_no_vliyajut_na_sport
https://www.sport-weekend.com/khokkej/sbornye/229003-rene-fazel-ya-ne-predstavlyayu-sebe-olimpijskij-khokkejnyj-turnir-bez-russkikh
https://belarushockey.com/oi/oi_news/2024/01/03/rene-fazel-ne-predstavljaet-olimpijskij-hokkejnyj-turnir-bez-belorusov-i-russkih/


 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/novikov-rasskazal-chto-v-
novokuznecke-lyudi-nochyu-zanimali-mesta-pri-40-gradusnom-moroze-2164255/ 

К заголовкам сообщений 

Директор "Автомобилиста" высказался о позиции клуба по лимиту на 
легионеров (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2024) 
Директор "Автомобилиста" Максим Рябков высказался о позиции 
екатеринбургского клуба по лимиту на легионеров. Напомним, сейчас в 
командах может быть не больше трех иностранцев. 
"Лимит на легионеров? Чем больше у команд возможность выбора на рынке, 
тем лучше любому клубу. Мы считаем, что хоккей будет зрелищнее, и позиция 
клуба в том, чтобы лимит был возвращен на уровень прошлого сезона - пять 
иностранных игроков в заявке", - передает слова Рябкова корреспондент 
"Чемпионата" Родион Власов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5381178-direktor-avtomobilista-
vyskazalsya-o-pozicii-kluba-po-limitu-na-legionerov.html 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ раскрутили новое дерби. Братья Заварухины - в образах Бодрова и 
Сухорукова (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 января 2024) 
"Трактор" и "Автомобилист" сыграли на воспоминаниях культового фильма 
2000-х "Брат".  
В КХЛ набирает популярность тема дерби. Клубы выводят локальные 
противостояния на всероссийский уровень, раскручивая классные кейсы. 
Амбассадор дерби в лиге - татаро-башкирская классика между "Ак Барсом" и 
"Салаватом Юлаевым". Приморскую историю разыграли "Адмирал" и "Амур", 
придумав Кубок Икры. В матчах "Авангарда" и "Сибири", как и во встречах СКА 
и ЦСКА, преобладают спортивный результат и градус борьбы. Не отстают в 
маркетинговом плане "Трактор" и "Автомобилист". Команды, связанные одним 
партнером - букмекером, запустили "Уральскую классику", добавив ей 
любопытный тренерский сюжет.  
После увольнения Анвара Гатиятулина из Челябинска в КХЛ впервые клубы 
возглавили два брата. У Николая Заварухина и Алексея Заварухин а 
двоюродное родство, но это не помешало сыграть на воспоминаниях 
культового фильма 2000-х - "Брат". Отсылки к шедевру режиссера Алексея 
Балабанова пиар-отдел челябинцев использовал и раньше. В постсезонном 
ролике весной 2022 года черно-белые обыграли разлетевшуюся на мемы сцену 
из самолета. Гендиректор "Трактора" Иван Савин с маскотом Медведем 
адаптировали под спортивную жизнь культовую фразу: "Водички нам принеси, 
мы в следующий сезон летим".  
Назначение Заварухина позволило масштабнее интегрировать сюжет "Брата". 
Дуэль тренеров-родственников назвали "Братским дерби" - сюжетная линия игр 
"Трактора" и "Автомобилиста" зашла дальше географии и Уральских гор. Все 
началось с матча 18 ноября в Челябинске, когда наставник черно-белых 
появился на предыгровой разминке в образе Данилы Багрова, а в плейлист 
арены включили саундтреки сами понимаете какого фильма. Свитер и рюкзак, в 
которых Заварухин вышел на арену, словно украли у костюмеров "Брата".  
КХЛ в последних сезонах разделила пресс-конференции главных тренеров. 
Первым на общение с журналистами приглашается наставник гостей, после 
чего слово передают коучу хозяев. "Братское дерби" шагнуло дальше яркой 
обложки. Дуэль Заварухиных перенесла нас во времена, когда тренеры 
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отвечали на вопросы совместно. До пикировок дело не дошло, зато во второй 
половине пресс-конференции братья вспомнили, когда играли друг против 
друга и с какими результатами завершились матчи.  
- Я, правда, даже не помню, когда мы играли друг против друга, обыгрывал я 
его или нет, - задался вопросом Алексей Заварухин  
 - Я помню, - среагировал тренер "Автомобилиста". - Когда в Уфе играли, мы 
проиграли "Трактору". Почему-то это осталось в памяти.  
Совместную пресс-конференцию повторили в Екатеринбурге после нового 
эпизода "Уральского дерби" 19 декабря. Отдельного внимания заслуживают 
ролики, подогревающие интерес к матчам. Они наполнены отсылками к 
фильму, а братья идеально отыгрывают Бодрова и Сухорукова. Точнейшие 
попадания в образы.  
В погоне за зрителями "Трактор" и "Автомобилист" проделали большую работу. 
Теперь их матчи, пока командами руководят Заварухины, дополнены еще 
одним сюжетом. "Братское дерби" - новая реклама команд и лиги. Сложно 
оценить, насколько интеграция с аудиторией фильма поможет привлечь новых 
болельщиков, но старания медиаотделов точно не прошли даром. Без 
качественного пиара хоккей не будет развиваться, так что "Трактор" и 
"Автомобилист" заслужили слова благодарности за проделанную совместную 
работу. Настоящим праздником станет встреча уральских команд в плей-офф.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/traktor-avtomobilist-trenery-bratya-
zavaruhiny-v-stile-filma-brat-2-2164152/ 

К заголовкам сообщений 

Братья зажгли в дерби КХЛ. Старший увел победу у младшего (Советский 
спорт, Москва, 3 января 2024) 
Команды Николая и Алексея Заварухина выдали настоящий триллер.  
После отставки в челябинском "Траткоре" Анвара Гатиятуллина в тренерское 
кресло уселся Алексей Заварухин. Такое решение клубного руководства сразу 
подарило любителям хоккея еще одно дерби - "Автомобилист" - "Трактор", ведь 
екатеринбуржцев возглавляет двоюродный брат Алексея - Николай.  
После этого команды успели провести уже две встречи в рамках регулярного 
чемпионата КХЛ, и оба раза победу праздновали челябинцы. Разумеется, такой 
результат никак не устраивал рулевого "Автомобилиста", который старше 
своего родственника на пять лет. Поэтому на первый матч после короткой 
новогодней паузы у екатеринбуржцев был особый настрой.  
После первого периода казалось, что традиция не будет нарушена. "Трактор" 
уверенно вел в Екатеринбурге 3:1 и контролировал игру. Однако второй 
игровой отрезок перевернул все с ног на голову. Брукс Мэйсек оформил дубль, 
доведя количество своих набранных очков в КХЛ до 200. На три шайбы у 
екатеринбуржцев ушло четыре минуты. Это стало приговором для канадского 
голкипера гостей Захари Фукале, который уступил свое место Сергею 
Мыльникову. Но никаких дивидендов челябинцам это не принесло, счет до 
конца встречи так и не изменился.  
Так, впервые Николай оказался сильнее своего брата Алексея. Кстати, после 
первого матча в качестве наставников своих команд осенью, братья пытались 
припомнить, когда играли друг против друга. Но на двоих смогли назвать лишь 
один матч.  
Остроты ситуации придавал тот факт, что на момент стартового вбрасывания у 
команд было одинаковое количество очков. После финальной сирены 
"Автомобилист" обошел челябинцев и оторвался от них на два балла. 
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Плотность таблицы на Востоке очень высокая, поэтому любой из двух 
уральских клубов еще может как побороться за место в топ-4, так и вылететь из 
кубковой восьмерки.  
Оба коллектива изрядно лихорадит в текущем сезоне. Но если "Траткор" 
воспрял духом после прихода Алексея Заварухина, то к "Автомобилисту" 
вопросов немало. Команда укомплектована явно лучше, чем то место, которое 
она сейчас занимает.  
Уральское противостояние - не единственное принципиальное, которое нас 
ожидает в праздничные дни. Достаточно вспомнить, что 7 января, в Рождество, 
на "ВТБ Арене" сойдутся лидеры Запада - московские "Спартак" и "Динамо". В 
свете этого недавнее предложение функционеров увеличить количество 
матчей в сезоне должно найти отклик в сердцах чиновников, ответственных 
принимать решения. Ведь интрига может скрываться где угодно.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/bratya-zazhgli-v-derbi-kkhl-starshiy-uvyol-
pobedu-u-mladshego 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Салавата Юлаева" Тимкин провел 800-й матч в КХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 3 января 2024) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Евгений Тимкин провел свой 800-й матч в 
Континентальной хоккейной лиге.  
Юбилейной для Тимкина стала игра регулярного чемпионата с "Авангардом" 
(4:2).  
33-летний Тимкин стал 10-м нападающим, который проведел в КХЛ 800 и более 
матчей. За 16 сезонов среди защитников более 800 матчей провели только 
Евгений Бирюков (996) и Григорий Панин (805), а среди форвардов девять 
игроков, из которых лидеров является Вадим Шипачев (961).  
Тимкин ранее выступал в КХЛ за "Авангард", "Витязь", "Металлург" и СКА. На 
его счету 177 (91+86) очков.  

https://sport24.ru/hockey/news-609531-forvard-salavata-yulayeva-timkin-provel-800-
y-match-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Энтони Камара установил новый рекорд "Барыса" по продолжительности 
голевой серии (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 января 2024) 
Нападающий "Барыса" Энтони Камара отличился голом в матче против 
"Локомотива" в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ.  
30-летний канадец забил в первом периоде, сократив отставание своей 
команды в счете (1:2).  
Камара отличился в седьмом матче подряд. Он установил новый клубный 
рекорд по продолжительности голевой серии, побив достижение Найджела 
Доуса, который в сезоне-2017/18 забивал в шести встречах кряду.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/entoni-kamara-ustanovil-novyy-rekord-
barysa-po-prodolzhitelnosti-golevoy-serii-2164215/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ - третья по посещаемости хоккейная лига в Европе в сезоне 2023/24 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 3 января 2024) 
Metaratings.ru провел исследование посещаемости спортивных лиг России. 
Средняя аудитория домашних матчей КХЛ в нынешнем сезоне (на 1 января 
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2024 года) составляет 6453 зрителей. Это лучший показатель с сезона 2019/20, 
когда был установлен рекорд посещаемости лиги по итогу регулярки.  
Среди европейских лиг на данный момент КХЛ занимает третье место. 
Лидирует в Европе немецкая DEL - в среднем домашние матчи команд 
посещают 7040 зрителей, что является лучшим результатов в истории 
хоккейных чемпионатов Германии. На втором месте находится швейцарская 
NLA - 6995 человек. 
Посещаемость хоккейных лиг в Европе в сезоне-2023/24 
Отметим, что если учитывать посещаемость только российских команд КХЛ, то 
средняя аудитория матчей составит 6515 зрителей. Посещаемость клубов 
Запада составляет в среднем 6011 человек, а Востока - 6838. 
Подробнее о том, как ходили в России на спорт в 2023 году, вы можете 
прочитать в нашем материале. 

https://metaratings.ru/news/kkhl-tretya-po-poseshaemosti-khokkeinaya-liga-v-evrope-
v-sezone-2023-24-320864/ 

К заголовкам сообщений 

19-летний белорус Мойсевич впервые пропустил в сезоне КХЛ. Сухая 
серия вратаря СКА - 242 минуты и 55 секунд (Sports.ru, Москва, 3 января 
2024) 
Павел Мойсевич не пропускал в КХЛ более 242 минут.  
СКА обыграл "Витязь" (6:1) в матче Фонбет чемпионата КХЛ. 
В третьем периоде нападающий подмосковного клуба Иван Воробьев забросил 
шайбу в ворота, которые защищал Павел Мойсевич. 
19-летний белорусский вратарь СКА пропустил первый гол в нынешнем сезоне 
- в седьмом матче. 
Сухая серия голкипера составила 242 минуты и 55 секунд. 
Это самая продолжительная серия со старта сезона КХЛ, самая 
продолжительная серия со старта карьеры в КХЛ и самая продолжительная 
серия сезона-2023/2024.  

https://www.sports.ru/hockey/1115748532-mojsevich-vpervye-propustil-v-sezone-kxl-
suxaya-seriya-vratarya-ska.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Курьянов назвал цель, которую ему не удалось реализовать в дедлайн 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов назвал цель, которую ему 
не удалось реализовать в дедлайн КХЛ. 
"Есть ли цель, которую не удалось закрыть в дедлайн? Очень хотелось еще с 
начала сезона получить праворукого защитника. Но у нас с защитниками 
вообще проблема, а с праворукими так тем более. То, кого мы хотели видеть, у 
нас не получилось", - передает слова Курьянова корреспондент "Чемпионата" 
Лев Лукин. 
Напомним, омскому клубу удалось усилить состав мастеровитыми 
нападающими: Николаем Прохоркиным, Дамиром Жафяровым и Томашем 
Юрчо. Прохоркина "Авангард" обменял из "Сибири", Юрчо пришел в омский 
клуб из "Давоса", а Жафярова удалось получить благодаря трехстороннему 
обмену с участием "Металлурга" и "Ак Барса".  
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https://www.championat.com/hockey/news-5380978-kuryanov-nazval-cel-kotoruyu-
emu-ne-udalos-realizovat-v-dedlajn-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Курьянов - об ушедших игроках: ребята не выдержали той конкуренции, 
которая была (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал, почему омский 
клуб решил расстаться с некоторыми игроками по ходу сезона. "Авангард" 
покинули нападающий Игорь Гераськин, защитник Либор Шулак и вратарь 
Василий Демченко. 
"Летом мы подписывали долгосрочные контракты с форвардами, и они уже 
покинули команду? Разочаровался ли я в долгосрочных контрактах? Нет, это 
стабильность и это построение команды на будущее. Другое дело, что ребята 
не сыграли и не выдержали той конкуренции, которая была. Поэтому здесь все 
просто. Всем давались шансы", - передает слова Курьянова корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин. 
Напомним, омскому клубу удалось усилить состав мастеровитыми 
нападающими: Николаем Прохоркиным, Дамиром Жафяровым и Томашем 
Юрчо.  

https://www.championat.com/hockey/news-5380982-kuryanov-ob-ushedshih-igrokah-
rebyata-ne-vyderzhali-toj-konkurencii-kotoraya-byla.html 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Авангарда": рынка практически не было, мы взяли 
мастеровитых игроков (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов заявил, что рынок игроков 
в КХЛ очень скудный, однаком омскому клубу удалось усилить состав 
мастеровитыми нападающими: Николаем Прохоркиным, Дамиром Жафяровым 
и Томашем Юрчо. 
"Наверное, вы видели, какой в этом году был рынок. Его практически не было. 
Думаю, что из того, что у нас получилось достать, мы взяли хороших 
мастеровитых игроков: Прохоркина, Жафярова, Юрчо. Взяли глубину состава. 
Надеюсь, что они нам помогут в плане созидания и завершения", - передает 
слова Курьянова корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 
Напомним, Прохоркина "Авангард" обменял из "Сибири", Юрчо пришел в 
омский клуб из "Давоса", а Жафярова удалось получить благодаря 
трехстороннему обмену с участием "Металлурга" и "Ак Барса".  

https://www.championat.com/hockey/news-5380974-genmenedzher-avangarda-
rynka-prakticheski-ne-bylo-my-vzyali-masterovityh-igrokov.html 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Авангарда" рассказал, когда Юрчо прибудет в 
расположение команды (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал, когда 
словацкий новичок Томаш Юрчо прибудет в расположение команды. 
"Юрчо? Не секрет, что вытащить легионера - очень тяжело. Порой даже игрок 
хочет, но семья из-за вот всех этих событий запрещает ему ехать. Мы 
договорились с руководством "Давоса", что он отыграет за них Кубок 
Шпенглера, и 31-го числа он может поступить в наше расположение. Он 
получил визу, сегодня вылетает, пятого января будет в Омске", - передает 
слова Курьянова корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5380978-kuryanov-nazval-cel-kotoruyu-emu-ne-udalos-realizovat-v-dedlajn-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5380978-kuryanov-nazval-cel-kotoruyu-emu-ne-udalos-realizovat-v-dedlajn-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5380982-kuryanov-ob-ushedshih-igrokah-rebyata-ne-vyderzhali-toj-konkurencii-kotoraya-byla.html
https://www.championat.com/hockey/news-5380982-kuryanov-ob-ushedshih-igrokah-rebyata-ne-vyderzhali-toj-konkurencii-kotoraya-byla.html
https://www.championat.com/hockey/news-5380974-genmenedzher-avangarda-rynka-prakticheski-ne-bylo-my-vzyali-masterovityh-igrokov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5380974-genmenedzher-avangarda-rynka-prakticheski-ne-bylo-my-vzyali-masterovityh-igrokov.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5381028-genmenedzher-avangarda-
rasskazal-kogda-yurcho-pribudet-v-raspolozhenie-komandy.html 

К заголовкам сообщений 

Буше: "Салават" почти весь матч владел шайбой, "Авангарду" просто 
нечем было ответить (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2024) 
Нападающий "Авангарда" Рид Буше оценил поражение в матче с "Салаватом 
Юлаевым" (2:4) и рассказал об игре в одном звене с новичком команды - 
нападающим Дамиром Жафяровым. 
"Салават" почти весь матч владел шайбой, а невозможно выиграть, когда 
шайба у противника. Они на большой скорости атаковали наши ворота, а нам 
просто нечем было ответить. 
Как играется в тройке с Жафяровым? Дамир - прекрасный игрок, один из 
топовых в КХЛ, но пока я бы не сказал, что есть та "химия", которая у нас со 
Спунером есть с Ткачевым. Все-таки мы уже несколько лет играем вместе с 
Владимиром, и ждем, когда он вернется в состав", - сказал Буше в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Львом Лукиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-5381018-bushe-salavat-pochti-ves-
match-vladel-shajboj-avangardu-prosto-nechem-bylo-otvetit.html 

К заголовкам сообщений 

Тимкин - о победе "Салавата" над "Авангардом": "Старался играть как 
молодой" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 января 2024) 
Форвард "Салавата Юлаева" Евгений Тимкин прокомментировал гостевую 
победу уфимской команды над "Авангардом" (4:2) в матче ФОНБЕТ Чемпионата 
КХЛ.  
Эта игра стала для нападающего 800-й в карьере. 
"Сегодня старался играть как молодой, как будто это мой первый матч. Такая 
же была напористость на ворота, азарт. Когда был помоложе, было легче 
бегать, а сейчас все тяжелее и тяжелее. на этом нельзя останавливаться, 
хочется сыграть как можно больше и догнать Евгения Бирюкова", - приводит 
слова хоккеиста сайт "Салавата Юлаева". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/timkin-v-matche-salavata-yulaeva-s-
avangardom-staralsya-igrat-kak-molodoy-2164224/ 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" намерен обсудить с Хмелевским новый контракт после 
сезона КХЛ (ТАСС, Москва, 3 января 2024) 
"Салават Юлаев" планирует обсудить возможность продления контракта с 
одним из лучших снайперов Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
Александром Хмелевским после окончания сезона. Об этом ТАСС рассказал 
гендиректор уфимского клуба Ринат Баширов.  
Контракт американского нападающего истечет в апреле 2024 года. Хмелевский 
занимает пятое место в списке снайперов чемпионата. На его счету 21 гол и 20 
результативных передач в 45 играх. Ранее ЦСКА объявил о том, что не 
интересуется хоккеистом.  
"По продлению контрактов, понятное дело, вопрос номер один связан с 
Александром Хмелевским. В этом плане мы и понимаем легионеров. Если все 
сложится удачно, я думаю, он наше предложение примет. Думаю, после сезона 
мы сядем и спокойно обговорим все моменты", - сказал Баширов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5381028-genmenedzher-avangarda-rasskazal-kogda-yurcho-pribudet-v-raspolozhenie-komandy.html
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Соглашения в следующем году также истекают у 37-летних чемпионов мира 
защитника Евгения Бирюкова и нападающего Николая Кулемина.  
"Безусловно, оба игрока - это надежный тыл. Может быть, они и не все матчи 
проводят, тем не менее мы в них уверены. По поводу продления контрактов это 
относится ко всем игрокам, и результаты этого сезона будут определяющими. 
Николай уникальный человек, он способен играть и дальше. Потому что по 
тестам, которые тренерский штаб делает после выхода на сборы, он неизменно 
занимает первое место", - отметил гендиректор клуба.  

https://tass.ru/sport/19672981 

К заголовкам сообщений 

"Сочи" представил новую эмблему хоккейной команды (Р-Спорт, Москва, 
3 января 2024) 
Клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Сочи" объявил в своем Telegram-
канале о смене логотипа.  
Ранее на эмблеме клуба был изображен крадущийся леопард. Теперь 
логотипом "Сочи" будет морда этого же животного семейства кошачьих. 
Эмблема выполнена из желто-сине-белых элементов. Клуб отмечает, что в 
новой эмблеме отражена "мощь горных вершин, красота уникальной природы и 
динамика морских волн".  
"В 2014 году в Сочи состоялась самая красивая, самая масштабная, самая 
теплая зимняя Олимпиада в истории современного спорта. Сразу после ее 
окончания в качестве одного из элементов наследия Олимпиады на карте 
Континентальной хоккейной лиги появился хоккейный клуб "Сочи". Спустя 
десять лет настало время переосмыслить основной бренд клуба, чтобы 
сделать его еще более ярким, современным и узнаваемым. Настало время для 
смелых, знаковых перемен, чтобы по-прежнему оставаться важной частью 
большой спортивной культуры Сочи. Вперед, "леопарды", - говорится в 
сообщении клуба. 

https://rsport.ria.ru/20240103/sochi-1919607745.html 

Похожие сообщения (9): 

• ГТРК Сочи, Сочи, 3 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 3 января 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 января 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 3 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 3 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 3 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Сочи" заработал 5 млн рублей от продажи билетов. Матч с 
"Металлургом" посетили рекордные в сезоне 9 598 зрителей (Sports.ru, 
Москва, 3 января 2024) 
"Сочи" заработал пять миллионов рублей за счет продажи билетов на игру КХЛ.  
Южане уступили "Металлургу" (2:3 ОТ) в матче Фонбет чемпионата КХЛ. 
Посещаемость встречи составила 9 598 зрителей, что является рекордом в 
нынешнем сезоне для "Сочи". 

https://tass.ru/sport/19672981
https://rsport.ria.ru/20240103/sochi-1919607745.html
https://vesti-sochi.tv/sport/82137-khk-sochi-ustupil-v-overtajme-magnitogorskomu-metallurgu
https://sport24.ru/hockey/news-609566-khokkeynyy-sochi-predstavil-novuyu-emblemu-k-10-letiyu-sozdaniya-kluba
https://sport.business-gazeta.ru/article/290595
https://www.championat.com/hockey/news-5381010-sochi-predstavil-novyj-logotip-i-stil-v-chest-10-letiya-kluba.html
https://allhockey.ru/news/show/502246-HK_Sochi_predstavil_novyj_logotip_kluba
https://www.sports.ru/hockey/1115748327-sochi-prezentoval-novyj-logotip-kluba.html
https://metaratings.ru/news/khokkeinyi-sochi-predstavil-obnovlyonnyi-logotip-320901/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hk-sochi-smenil-logotip-2164202/


 

 

Выручка клуба от продажи билетов на этот матч равняется пяти миллионам 
рублей. Также еще миллион рублей клуб заработал от продажи 
мерчендайзинга и попкорна. 
Команда находится на 11-м месте в таблице Западной конференции.  

https://www.sports.ru/hockey/1115748491-sochi-zarabotal-pyat-mln-rublej-ot-
prodazhi-biletov-na-match.html 

К заголовкам сообщений 

"Сочи" проиграл первый матч с новой эмблемой (Р-Спорт, Москва, 3 
января 2024) 
Магнитогорский "Металлург" обыграл в овертайме "Сочи" в матче регулярного 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Встреча в Сочи завершилась со счетом 3:2 (0:2, 2:0, 0:0, 1:0) в пользу гостей. В 
составе хозяев отличились Михал Криштоф (14-я минута) и Матвей Мичков 
(18). У победителей шайбы забросили Данила Юров (34), Владислав Еременко 
(39) и Денис Зернов (62).  
Этот матч стал рекордным по посещаемости для сочинцев в этом сезоне, на 
матч пришли 9598 болельщиков. Клуб провел первый матч в новой форме и 
после изменения логотипа.  
Сочинцы продлили серию поражений до 11 матчей и с 34 очками в 47 играх 
занимают последнее, 11-е место в таблице Западной конференции. 
"Металлург" (65 очков, 47 матчей) выиграл третью встречу подряд и 
возглавляет таблицу Востока.  
В следующем матче магнитогорский клуб 5 января сыграет в гостях с 
нижнекамским "Нефтехимиком", "Сочи" в тот же день примет екатеринбургский 
"Автомобилист".  

https://rsport.ria.ru/20240103/khl-1919613650.html 

К заголовкам сообщений 

Тамбиев о баллонах 1 января: я тоже не за новогодним столом сидел. Все 
довольны оказались (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2024) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев подвел итоги матча с "Сибирью" 
(1:4) и рассказал о реакции хоккеистов на тяжелые тренировки 1 января. 
"Неплохой матч провели, и все моменты соперника неудачно залетели. У нас, к 
сожалению, ничего такого не залетело. И моменты были, и перебросали, но не 
наш день, удача отвернулась, все удачно в нашу сторону залетело. Мы не 
смогли реализовать те моменты, которые у нас были. Играли неплохо, но есть 
что подправить. Будем подправлять. 
"Адмирал" играл по нисходящей? Второй период у нас не получился - 1-2 
плохая смена, и инициатива сразу сопернику перешла. В третьем попытались: 
и набросы были, и под воротами играли, опять подборы, добивания... весь 
сезон мы играем слабо на чужом пятаке. Это проблема большая этого сезона. 
Как игроки отнеслись к тренировке с баллонами первого января? Шикарно. Все 
хорошо. Я тоже не за новогодним столом сидел. Мы пошли все работать. 
Тренироваться надо, работать. Все очень довольны оказались", - передает 
слова Тамбиева корреспондент "Чемпионата" Екатерина Василевич.  

https://www.championat.com/hockey/news-5380948-tambiev-o-ballonah-1-yanvarya-
ya-tozhe-ne-za-novogodnim-stolom-sidel-vse-dovolny-okazalis.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/hockey/1115748491-sochi-zarabotal-pyat-mln-rublej-ot-prodazhi-biletov-na-match.html
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"Не исключен вариант, что за победы были обещаны хорошие премии". 
Сергей Шавернев о ярких победах "Барыса" и шансах на плей-офф КХЛ 
(Sports.kz, Караганда, 3 января 2024) 
В конце прошлого года " Барыс " смог порадовать своих болельщиков, одержав 
три победы кряду в регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги. 
Вслед за победой в овертайме над " Сочи ", столичная команда разгромила 
крепкие " Авангард " и " Трактор " с одинаковым счетом 5:1.  
Корреспондент республиканского интернет-портала Sports.kz связался с 
бывшим государственным тренером РК по хоккею с шайбой Сергеем 
Шаверневым, чтобы узнать его мнение о последних победах "Барыса", 
изменениях в игре после смены главного тренера и шансах команды на плей-
офф. 
 - Сергей Викторович, в конце года "Барыс" одержал 3 победы подряд, что 
случилось впервые в этом сезоне. С чем связано такое преображение?  
 - Безусловно, в конце года команда одержала очень важные и нужные победы. 
Это вселило уверенность, и так сказать, навела дрожь на соперников. С 
"Авангардом" сыграли очень грамотно, заблокировав первое звено омской 
команды. Это было хорошее тактическое действие, в чем немалая заслуга 
тренерского штаба. Победа оказалась не случайной - Омск вышел на лед 
слишком вальяжно, за что был наказан. Сейчас игроки "Барыса" уже пришли в 
хорошую форму. Идет тренировочный процесс, хоккеисты получали достаточно 
игрового времени. С "Трактором" тоже сыграли грамотно тактически. 
Выдержали темп игры, играли плотнее с их лидерами - это и принесло 
результат. И самое главное в этих играх - на хорошем уровне сыграл Эдди 
Паскуале. Сыграл именно на том уровне, на который его призвали играть в 
"Барыс". Нужно снова отдать должное тренерскому штабу - видимо нашли для 
него нужные слова. Он стал больше отдаваться игре, перестал ошибаться, 
нервничать. В последних результатах сыграл и определенный опыт Андрея 
Шаянова.  
 - Как Вы думаете, временное ли это явление?  
 - Хотелось бы, чтобы эта серия продлилась, пришли победы. Сейчас каждая 
победа будет приближать "Барыс" к плей-офф. 
 - Большая ли в этом заслуга Олега Болякина?  
 - Безусловно, в этом его заслуга. У Болякина есть энергия, и он не выглядит 
как сытый кот. Он должен доказывать свою состоятельность как главный тренер 
команды КХЛ, как генеральный менеджер. Например, взять те же пресс-
конференции. Он говорит на них правильные вещи, ничего лишнего. В нем 
присутствует уверенность. Это зарождает оптимизм на хорошие результаты 
команды.  
 - Можно ли говорить о том, что после смены главного тренера лучше заиграли 
легионеры "Барыса"?  
 - Да, они заиграли на хорошем уровне. Но и до этого они нормально 
смотрелись. Видимо сказались тренерские установки, поменялась атмосфера в 
команде. Нет той грустной обреченности, а появился оптимизм. Не исключен 
вариант, что за победы были обещаны хорошие премии.  
 - Кто из казахстанских игроков добился наибольшего прогресса в этом сезоне?  
 - Хорошо играет Аркадий Шестаков. Из простого середнячка парень выбился в 
лидеры, берет на себя игру, забивает решающие голы. Более стабильно в 
последних матчах стал играть Адиль Бекетаев - стало меньше удалений, 
больше подключений в атаку. Прогрессирует Кирилл Савицкий.  
 - Какие изменения Вы заметили в игре столичного клуба после смены главного 
тренера?  



 

 

 - Команда стала играть намного агрессивней и это правильно. Команда больше 
стала применять силовых приемов, блокировать игроков. Понятно, что это 
очень энергозатратный стиль игры и неизвестно настолько его хватит. Лавка у 
"Барыса" не такая длинная. Хорошо работает большинство и вратарская линия.  
 - На очереди "Барыс" ожидает тяжелейшая выездная серия против 
"Локомотива", "Трактора", "Салавата Юлаева" и "Ак Барса". На что может 
рассчитывать казахстанская команда в этих матчах?  
 - Это очень сложная выездная серия. Сегодня предстоит игра против 
"Локомотива", который играет в командный хоккей. У них стабильные три звена. 
"Трактор", однозначно, захочет реабилитироваться за недавнее разгромное 
поражение. Тем более при своих зрителях, где очень мощно собирается 
дворец. "Салават" играет очень ярко. "Ак Барс" - команда силового плана. 
Играть в агрессивный хоккей против казанцев будет очень сложно. Многое 
будет зависеть от тактической схемы. По последним играм соперники изучили 
руку Болякина и все команды добавят в агрессии, чтобы не дать сыграть 
"Барысу" в этом стиле. Нужна будет строгая дисциплина, допустить меньше 
удалений. Если "Барыс" сможет привести хотя бы 50 процентов очков с этого 
выезда - это будет успех. 
 - Как оцените шансы команды на плей-офф после 3 подряд побед?  
 - На протяжении сезона мы видим, что у многих команд были определенные 
спады. Сейчас нужно выигрывать как можно больше игр и шанс появится. Тем 
более, последние победы дали задел на это.  

https://www.sports.kz/news/neisklyuchen-variant-chto-zapobedyi-byili-obeschanyi-
horoshie-premii-sergey-shavernev-oyarkih-pobedah-baryisa-ishansah-napley-off-khl 

К заголовкам сообщений 

Апальков - о возвращении в Ярославль: было принципиально победить 
"Локомотив" (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2024) 
Нападающий "Барыса" Даниил Апальков поделился эмоциями от возвращения 
в Ярославль, где провел несколько сезонов в составе "Локомотива". 
Казахстанский клуб одержал победу в драматичном матче со счетом 5:4 по 
буллитам. 
"Впечатления от возвращения в Ярославль самые хорошие. Здорово, что 
выиграли, нам нужны очки. Ощущения - не передать словами, особенно 
аплодисменты болельщиков после матча. Хочу поблагодарить всех за это. 
Безумно приятно вернуться в Ярославль и сыграть здесь. Обалденные эмоции. 
Конечно, до матча думал о том, что наконец-то возвращаюсь в Ярославль - тут 
даже врать не буду. Было принципиально победить "Локомотив", - цитирует 
Апалькова пресс-служба КХЛ. 
32-летний форвард в текущем сезоне сыграл 13 матчей, в которых забросил 
три шайбы и отдал три результативные передачи.  

https://www.championat.com/hockey/news-5381198-apalkov-o-vozvraschenii-v-
yaroslavl-bylo-principialno-pobedit-lokomotiv.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Болякин - о рекорде Камара: нашли правильные слова, и парень поверил 
в себя (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2024) 
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Олег Болякин исполняющий обязанности главного тренера "Барыса", оценил 
победу в матче с ярославским "Локомотивом" (5:4 Б) и рассказал о секрете 
успеха нападающего Энтони Камара который забил в седьмом матче подряд и 
установил клубный рекорд по этому показателю. 
"Настраивали команду на "Локомотив", поскольку это очень серьезный 
соперник, и у них очень серьезный тренерский штаб. Игоря Валерьевича я 
давно знаю, это классный тренер. "Локомотив" - хорошая команда. К чему 
готовились, то и получили. От игры к игре ребята принимают философию, это 
дает положительные плоды. Когда идут победы, игроки начинают верить 
тренерскому штабу. 
Игра Камара? Мы нашли правильные слова для него. Парень поверил в себя и 
начал забивать", - цитирует Болякина пресс-служба КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5381246-bolyakin-o-rekorde-kamara-
nashli-pravilnye-slova-i-paren-poveril-v-sebya.html 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" преобразился с новым тренером. Команда побеждает топ-клубы 
и выдала серию побед (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 января 2024) 
Но попасть в плей-офф в нынешнем чемпионате клубу из Казахстана будет 
очень тяжело. 
Статистика "Барыса" в этом сезоне КХЛ 
"Барыс" всегда ценился тем, что умел приглашать к себе хороших легионеров, 
которые затем либо уходили на повышение в топ-клубы, либо становились 
звездами и лидерами в команде КХЛ из Казахстана. В один момент 
казахстанская организация начала напоминать типичную иностранную команду 
КХЛ с соответствующими ей "болячками". Например, финансовые проблемы и 
отсутствие стабильности. Если долги по зарплатам удалось погасить летом 
2023 года, то спортивные результаты не приходили, не возвращались на тот 
уровень, который видели у клуба из Казахстана в прошлом. В сезоне-2022/2023 
"Барыс" закончил регулярный чемпионат на последнем месте Востока, а в 
нынешнем долго не мог уйти с 12-го места Востока. 
Жизнь иностранных клубов в КХЛ циклична: хороший старт, но плохой конец 
"Барыс" погасил долги по зарплатам игроков 
За один сезон "Барыс" сменил трех главных тренеров 
Клубом из Казахстана в чемпионате-2023/2024 успело поруководить три 
главных тренера. Сначала в отставку отправили Андрея Скабелку. На место 
белорусского специалиста пришел Галым Мамбеталиев. Многие видели 
причину проблем и низкого места именно в Скабелке, а еще в том, что местные 
игроки находятся в клубе на второстепенных ролях. 
Скабелка покинул пост главного тренера "Барыса" 
В руководстве решили дать шанс местному специалисту, который проявил себя 
неплохо в сборной Казахстана на чемпионате мира-2023. Однако клубный 
уровень и национальный - две большие разницы. Найти коммуникацию с 
иностранцами Мамбеталиев не смог.  
Седьмого октября было объявлено о замене Мамбеталиева на Скабелку, но 
проработал первый не так и долго. И уже 12 декабря (во время паузы на КПК и 
Матч всех Звезд КХЛ) "Барыс" решился на еще одну замену главного тренера. 
Вместо Галыма исполняющим обязанности главного тренера был назначен 
Олег Болякин, который занимал пост генерального менеджера казахстанского 
клуба. 
В "Барысе" подтвердили уход Мамбеталиева 
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В последних матчах "Барыс" начал давать результат 
Первые игры после длительного перерыва и с новым исполняющим 
обязанности главного тренера, начались у клуба из Казахстана с поражений. К 
слову, уступили "Салавату Юлаеву", который считается одним из лучших 
клубов на Востоке на данный момент, пропустив победный гол за 2,5 минуты до 
конца третьего периода. И проиграли "Нефтехимику". Тоже с минимальным 
счетом. 
Однако дальше "Барыс" попер. С одинаковым счетом 5:1 были обыграны 
"Авангард" и "Трактор" в заключительных матчах 2023 года. И на случайность 
это похоже не было. А в 2024 в первой же игре клуб из Казахстана заработал 
два балла против "Локомотива" - одного из лидеров Запада, подтвердив свой 
локальный тренд на улучшение спортивных результатов. 
 "Локомотив" прервал серию из пяти побед, проиграв "Барысу" по буллитам 
Данные матчи не просто заставили смотреть на команду из Казахстана иначе, 
но и клуб ушел с последнего места Востока, став 11-м (в конце 2023 года). То, 
что "Барыс" теперь борется за плей-офф - говорить рано, слишком большое 
отставание от восьмой позиции. Однако такими темпами команда оставляет, 
хоть и минимальные, но шансы на подобное чудо. 
Главное для "Барыса" - показать изменения в лучшую сторону. Не нужно 
завышать ожидания 
Если у команды из Казахстана не получится пройти в плей-офф, то ничего 
страшного не произойдет. Слишком у них большое отставание от конкурентов. 
Однако здесь важна тенденция. "Барыс" из сладкой булочки, которая раздает 
очки, наконец-то втянулся в роль неуступчивой команды, которая вгрызается в 
соперника. Самое главное, чтобы игроки выдавали такой отрезок (четыре 
победу кряду) чаще. 
Если у "Барыса" получится выдать хороший финиш, то можно отталкиваться 
уже от нынешнего состава и системы игры для следующего сезона. Чтобы 
пошуметь в чемпионате-2024/2025. В спорте исключения - редкость, поэтому на 
них все обращают внимание. В 99% побеждает сильнейший и самый 
стабильный. Если клубу из Казахстана удастся попасть в игры на выбывание - 
это будет подвигом. Однако нужно быть реалистами, даже с неплохим 
преображением в последних матчах, вклиниться в плей-офф будет тяжело. 
 В хоккее нет красивых историй. В 99% случаев кубки берут фавориты 
Но самое главное, что "Барыс" попер. Клуб начал обыгрывать топов, выдали 
хорошую серию побед. Болякин в роли главного тренера смотрится на данный 
момент эффективно. Если подобный тренд сохранится в нынешнем 
чемпионате, то может перенестись на будущий сезон с очень хорошими 
предпосылками для казахстанской команды. Чем больше в лиге сильных и 
неуступчивых команд, тем лучше всем. 

https://allhockey.ru/article/show/502285-
Barys_preobrazilsya_s_novym_trenerom_Komanda_pobezhdaet_top_kluby_i_vydal
a_seriju_pobed 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" заставил Никитина хвататься за голову. Но ярославцы 
остались лидерами КХЛ (Советский спорт, Москва, 3 января 2024) 
Железнодорожники проиграли "Барысу", пропустив четыре шайбы от 
аутсайдера Востока.  
Выход команд КХЛ из новогоднего мини-отпуска уже в первый игровой день 
принес несколько неожиданных результатов. "Салават Юлаев" в гостях одолел 
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"Авангард", "Автомобилист" Николая Заварухина совершил камбэк в матче 
против "Трактора" под руководством его двоюродного брата Алексея, и вот 
вечером сенсации добрались и до Западной конференции.  
Застегнутый на все пуговицы "Локомотив" Игоря Никитина неожиданно уступил 
на своем льду "Барысу", который идет вторым с конца на Востоке. Уступил, 
пропустив четырежды и отдав преимущество в две шайбы по ходу встречи. 
Сюда, наверное, следует добавить, что ярославцы являются обладателями 
самой надежной в лиге обороны (87 пропущенных шайб). Учитывая, что 
параллельно СКА ожидаемо разгромил "Витязь", на Западе уже в первый 
игровой день нового года сложилась любопытная ситуация.  
Спроси кого, кто сейчас лидирует в конференции, рядовой болельщик, 
следящий за регулярным чемпионатом постольку-поскольку, уверенно ответит, 
что московский "Спартак". Более посвященные могут назвать столичное 
"Динамо". А тем временем на вершине таблицы по потерянным очкам 
воцарился именно "Локомотив". И сегодня мог упрочить свое потенциальное 
преимущество, но заработал лишь одно очко.  
Если мысленно выровнять команды по количеству матчей, начислив очки тем, у 
кого есть матчи в запасе, то мы получим следующую картину: первым идет 
"Локомотив" (запишем ему 68 очков), далее "Спартак" (66 уже заработанных, 
поскольку сыграно больше всех встреч), на третьей строчке СКА (65), на 
четвертой - "Динамо" (64) и на пятой - "Торпедо" (61).  
С парнями Игоря Ларионова все предельно ясно. Из перечисленных клубов 
нижегородцы обладают самыми скромными возможностями, поэтому их 
показатели - это тренерский гений наставника. Пожалуй, они и так показывают 
максимум, особенно учитывая, что прошлый сезон заставил соперников 
настраиваться на "Торпедо" серьезнее некуда.  
"Динамовцы", мощно проведшие середину первой части чемпионата и на какое-
то время сбросившие с первого места "Спартак", чуть сдали, и сейчас очки 
команде Алексея Кудашова даются все труднее. Многое прояснит и столичное 
дерби с красно-белыми 7 января, хотя через две недели после него будет еще 
одно.  
Если бы кто в начале ноября предположил, что СКА будет биться за лидерство 
на Западе, то он сразу бы выдал в себе человека, который не интересуется 
хоккеем от слова совсем. Команду Романа Ротенберга не пинал только 
ленивый. Справедливости ради, она сама давала для этого изрядное 
количество поводов. Наставник как мог выгораживал своих подопечных перед 
прессой и болельщиками, но было видно, что ситуация сильно напрягает и его 
самого. Но длительная победная серия вернула питерцев туда, где они и 
должны находиться, чему, кстати, немало способствовало приобретение 
списанного из НХЛ по неспортивным причинам Алекса Гальченюка.  
"Спартак", наверное, не отдал бы лидерства на Западе, если бы не стечение 
двух обстоятельств: травма Ивана Морозова, разбившая самую 
результативную тройку КХЛ, и откровенно слабая игра вратарей Андрея 
Кареева и Дмитрия Николаева, не сумевших выручить команду во время 
вынужденного отсутствия Патрика Рибара. Словак вернулся в строй (что не 
отменяет необходимости найти ему достойного сменщика), а красно-белые 
провели мощную селекцию, которая по совместительству стала и неплохой 
пиар-акцией. Речь идет, безусловно, о подписании Михаила Мальцева и Ильи 
Ковальчука, который еще и забивать начал сходу. Результаты пошли на лад, и 
команда осталась наверху, но по потерянным очкам лидерство упустила.  
Какие расклады на оставшуюся часть регулярки? Рискнем предположить, что 
первая четверка таковой и останется, но расположиться команды могут в 



 

 

разном порядке. "Торпедо" вряд ли ее догонит, а, значит, не будет иметь 
преимущества своей площадки в плей-офф. Ну и главное пока разочарование 
сезона - ЦСКА, вероятнее всего, останется там, где он сейчас есть - на границе 
кубковой восьмерки. Наверняка Сергей Федоров уже держит в уме, как спасти 
провальный сезон.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/lokomotiv-zastavil-nikitina-khvatatsya-za-
golovu-no-yaroslavtsy-ostalis-liderami-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Завершит ли карьеру Радулов и как Тамбиев украл у игроков "Адмирала" 
Новый год: что происходит в КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru), Казань, 3 января 2024) 
Новогодние праздники в КХЛ закончились, особо даже не начавшись. 3 декабря 
регулярный чемпионат встречает своих поклонников очередными матчами, 
первый из которых начнется уже в 13:30 по МСК ("Сибирь" - "Адмирал"). Что 
произошло в КХЛ в канун Нового года - в материале "ТИ-Спорт".  
Тамбиев устроил хоккеистам "Адмирала" тренировку утром 1-го января 
Вот уж для кого 1 января выдалось по-настоящему рабочим, так это для 
хоккеистов "Адмирала". В первый день Нового года 28-летний защитник 
"моряков" Юрий Паутов в своем телеграм-канале выложил пост, в котором 
показал, как хоккеисты "Адмирала" работают на тренировке с баллонами. 
К слову, подобный вид занятий является самым изнурительным и физически 
тяжелым для игроков. Поэтому чаще всего упражнения с автомобильными 
покрышками тренеры используют в воспитательных мерах, чтобы привести в 
тонус хоккеистов после череды поражений. 
Паутов постарался оперативно удалить пост, однако к этому времени новость 
уже успела разлететься по СМИ. По регламенту КХЛ тренироваться 1 января 
запрещено. Так как в Новый год хоккеисты имеют право на полноценный 
выходной. Выведя свою команду на утреннюю тренировку, Леонид Тамбиев 
фактически нарушил устав лиги. 
В "Адмирале" руководство клуба и сам главный тренер прокомментировали эту 
ситуацию следующим образом: 
"У нас давно была запланирована 1 января тренировка, так как 3 января мы 
играем. Я не думаю, что мы единственные, кто 1 января тренировались. Думаю, 
есть команды, которые 1 января тренируются, а 3-го играют. Просто мы 
немного от всех далековато находимся, нам еще до Новосибирска долететь 
надо, не час и не два, мы находимся в другой части России", - заявил Тамбиев. 
"Учитывая наш плотный игровой график: игры 29, 30 декабря и 3 января, а 
также принимая во внимание непростую логистику в Новосибирск, было 
принято решение о проведении тренировки 1 января 2024 года. Данный вопрос 
был согласован в соответствии с правовым регламентом КХЛ с игроками и 
тренерским штабом во главе с Леонидом Григорьевичем Тамбиевым. Все 
отнеслись к этой ситуации с пониманием, респект игрокам и тренерам", - сказал 
спортивный директор "Адмирала" Павел Житков. 
Официальная позиция дальневосточников понятна. Календарь игр КХЛ устроен 
таким образом, что у команд порой не хватает времени на нормальную 
раскатку до матча. Тренеры и хоккеисты работают в бешеном темпе. Поэтому 
во имя результата иногда приходится жертвовать и таким народным 
(семейным) праздником, как Новый год. 
Тем более что у "Адмирала" положение на "Востоке" крайне плачевное. После 
44 матчей команда идет на 12-м месте. В последние дни декабря коллектив 
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Тамбиева дважды умудрился проиграть на своем льду принципиальному 
сопернику - "Нефтехимику". 
В этом плане, кстати, не исключено, что главный тренер "Адмирала", как Гринч, 
специально лишил подопечных своего праздника из-за неудовлетворительных 
результатов.  
Станет ли этот сезон последним в карьере Радулова? 
Юрий Николаев, агент нападающего "Ак Барса" Александра Радулова, вчера 
выступил с громким заявлением о том, что игрок к этому часу не ведет никаких 
переговоров о продлении контракта с казанским клубом. По словам менеджера, 
вопрос отложился на неопределенный срок. 
"Пока ничего нет по поводу продления контракта. Мы просто в какой-то 
определенный момент поговорили о чем-то и пока отложили разговор", - сказал 
Николаев. 
По заявлением некоторых источников, причины подобной неопределенности 
Радулова кроются в семейном вопросе. Нападающий хочет больше времени 
уделять жене, детям, поэтому задумывается о завершении карьеры.  
Непростая обстановка в семье давит на Радулова чуть ли не с начала сезона и 
прямо отражается на его статистике. С 24 октября по 3 января форвард 
забросил в сезоне всего две шайбы. КПД капитана "Ак Барса" на льду за 39 
матчей - "-6". Общая статистика Александра такова - 28 (10+18) очков в 39 
встречах. 
Надо признать, что по сравнению с прошлым сезоном, 37-летний нападающий 
психологически немного потух. Радулов потерял в спортивной агрессии, 
эмоционально стал спокойнее не на руку команде. Александр будто бы не 
получает драйва, удовольствия от хоккея, отсюда, собственно, такая 
невыразительная статистика. 
В новогодние праздники у Радулова явно было время хорошенько обдумать 
свое будущее. Взвесить все за и против и принять верное для себя решение.  
Большинству болельщиков, безусловно, хотелось бы увидеть легенду КХЛ на 
льду еще, как минимум, несколько сезонов. 
Яруллин - лучший защитник КХЛ в декабре, Шаров - лучший нападающий 
Для челябинского "Трактора" декабрь стал определенно удачным месяцем в 
нынешнем регулярном чемпионате. Команда Алексея Заварухина в 10 матчах 
потерпела всего три поражения (одно по буллитам) и по итогу 2023 года 
оказалась на пятом месте Восточной конференции. 
В успехах "Трактора" нельзя не отметить вклад защитника Альберта Яруллина. 
В 9 матчах хоккеист отметился четырьмя голами и шестью результативными 
передачами. КПД Яруллина на льду за данный период - "+3". На счету игрока 
также 18 хитов и 16 блокированных бросков. 
В тройке сильнейших команд "Востока" прочно обосновался "Салават Юлаев", 
набравший после 44 матчей 57 очков. Ярче всех нападающих в уфимской 
команде в декабре блистал Александр Шаров. У форварда за 8 игр 5 голов, 6 
передач и "+13" по системе КПД на льду.  
Ударно завершил декабрь и ярославский "Локомотив", идущий без поражений 
вот уже на протяжении пяти матчей. Большая заслуга во втором месте 
ярославцев на "Западе" лежит на плечах голкипера Даниила Исаева. Вратарь 
по итогам декабря стал лучшим в КХЛ на своей позиции с 95,1% отраженных 
бросков и коэффициентом надежности - 1,33. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/zaversit-li-kareru-radulov-i-kak-tambiev-ukral-u-
igrokov-admirala-novyi-god-cto-proisxodit-v-kxl-5888158 

К заголовкам сообщений 

https://sport.tatar-inform.ru/news/zaversit-li-kareru-radulov-i-kak-tambiev-ukral-u-igrokov-admirala-novyi-god-cto-proisxodit-v-kxl-5888158
https://sport.tatar-inform.ru/news/zaversit-li-kareru-radulov-i-kak-tambiev-ukral-u-igrokov-admirala-novyi-god-cto-proisxodit-v-kxl-5888158


 

 

Р. Ротенберг: СКА убрал неоправданные удаления. Как - внутренний 
вопрос, но нашли рычаги (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг оценил победу в матче с "Витязем" (6:1) 
и рассказал, как в команде решили проблему с удалениями. 
"Все сыграли по заданию, помогали вратарю во всех ситуациях. Игра в обороне 
- фундамент нашей системы игры. При пропущенном голе не было ошибки 
вратаря, были ошибки полевых. Мойсевич внес свой вклад в победу. Рады, что 
у нас есть четыре сильных вратаря. Прекрасно понимаем, что на длинной 
дистанции нам нужен каждый игрок. Внутренняя конкуренция - двигатель 
прогресса. 
Как свел к нулю удаления? Мужской разговор. Мы все понимаем, что 
дисциплина - фундамент побед. Ребята молодцы, дорабатывали ногами, не 
велись на провокации соперника, а они были. На провокации мы отвечаем 
только голами. Хороший знак, что ребята сыграли дисциплинированно. Надо 
поблагодарить их за это. Бывают оправданные удаления, когда игрок идет на 
фол ради команды. Мы убрали все неоправданные удаления, это радует. 
Механизмы внутри коллектива - наши внутренние вопросы, не стоит их 
обсуждать. Но, как видите, мы нашли эти рычаги", - передает слова Ротенберга 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5381126-r-rotenberg-ska-ubral-
neopravdannye-udaleniya-kak-vnutrennij-vopros-no-nashli-rychagi.html 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: СКА всегда работает честно, у нас такие принципы работы 
(Чемпионат.com, Москва, 3 января 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг подвел итоги победного матча с 
"Витязем" (6:1) и оценил эпизод с защитником Степаном Фальковским который 
показал арбитрам, что на нем не было удаления. 
"Полные трибуны. Ребята молодцы, выполнили установку, порадовали 
болельщиков. В целом сыграли по заданию, практически ничего не дали 
сопернику создать в атаке. Есть несколько ошибок - разберем. Работаем 
дальше. 
Поступок Фальковского, который показал арбитрам, что на нем не было 
удаления? Думаю, он молодец. Только честный труд. Карма существует, он все 
правильно сделал. У нас такие принципы работы, мы всегда работаем честно и 
относимся с уважением к каждому сопернику. Это дает результат. Он 
правильно поступил, последовал принципам работы команды. Мы никогда не 
будем искать другие варианты, кроме честной игры и победы на льду", - 
передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5381114-r-rotenberg-ska-vsegda-
rabotaet-chestno-u-nas-takie-principy-raboty.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 3 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Мы не смогли помочь ему. Ничто не вечно". Грицюк - о прерванной 
"сухой" серии Мойсевича (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2024) 
Нападающий СКА Арсений Грицюк прокомментировал "сухую" серию голкипера 
армейцев Павла Мойсевича которая прервалась в матче с "Витязем" (6:1). 
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Сегодня был лучший способ начать год? Да нет, почему. Не смог забить, отдал 
только. Хорошо, что победила команда, это самое важное. У нас есть цель, и 
мы идем к ней. "Витязь" навязал хорошую игру, но так вышло, что мы забили 
свои моменты. Мы хорошо сыграли в обороне, но пропустили ненужный гол. 
Наш вратарь шел на продолжение сухой серии. К сожалению, мы сегодня не 
смогли ему помочь продлить ее. Конечно, хотелось бы, чтобы он продержался 
подольше, я думал об этом, где-то старался попроще сыграть в своей зоне. Но 
ничто не вечно, рано или поздно он бы пропустил. Что случилось, то 
случилось", - сказал Грицюк в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Дмитрием Сторожевым. 
"Сухая" серия 19-летнего голкипера прервалась на отметке 242 минут и 55 
секунд, что является самой продолжительной серией со старта карьеры в КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5381144-my-ne-smogli-pomoch-emu-
nichto-ne-vechno-gricyuk-o-prervannoj-suhoj-serii-mojsevicha.html 

К заголовкам сообщений 

Грицюк: у СКА появляется "химия". Хайруллин и Глотов уже какой матч не 
перестают удивлять! (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2024) 
Нападающий СКА Арсений Грицюк оценил игру петербургского клуба в 
последних матчах и отметил "химию" в звене Марата Хайруллина и Василия 
Глотова. 
"СКА играет на кураже? У нас все равно идет притирка к партнерам. Состав 
после побед не меняют, ротации у нас особо не происходит. Из-за этого у ребят 
появляется "химия". Та же связка Хайруллин-Глотов уже какой матч не 
перестает удивлять публику! Да и нас в команде. Приятно, что образуются 
такие связки, это делает жизнь команды легче. Есть понимание, у кого с кем 
больше получается", - сказал Грицюк в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5381148-gricyuk-u-ska-poyavlyaetsya-
himiya-hajrullin-i-glotov-uzhe-kakoj-match-ne-perestayut-udivlyat.html 

К заголовкам сообщений 

"Пришел в ЦСКА доказывать свой уровень и побеждать" (Известия (iz.ru), 
Москва, 4 января 2024) 
Хоккеист Ярослав Дыбленко - о первой победе в Кубке Гагарина, мотивации 
команды на новые победы и неудачах нынешнего сезона 
Хоккеисты московского ЦСКА завершили 2023 год домашней победой над 
череповецкой "Северсталью" (3:1) в игре, прошедшей 30 декабря в рамках 
регулярного чемпионата КХЛ. Таким образом армейцы прервали серию 
поражений из пяти матчей - гостевых с московским "Динамо" (1:4), 
петербургским СКА (2:6) и ярославским "Локомотивом" (1:2 ОТ) и домашних с 
уфимским "Салаватом Юлаевым" (3:4 ОТ) и тем же СКА (0:2). 
Но турнирное положение у красно-синих по-прежнему не самое лучшее. Они 
идут на шестом месте в Западной конференции и, если не исправят положение 
к концу февраля, то получат непростую сетку в плей-офф. Эти неудачи 
выглядят крайне неожиданными, поскольку подопечные Сергея Федорова 
становились победителями двух предыдущих сезонов. Оба Кубка Гагарина 
были выиграны практически одним и тем же составом. После первого триумфа 
одним из немногих новичков был защитник Ярослав Дыбленко, который в 2023 
году добился первого своего крупного трофея в карьере. 
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Игрок, которому 28 декабря исполнилось 30 лет, долгое время был одним из 
самых талантливых игроков середняков КХЛ вроде мытищинского "Атланта" и 
московского "Спартака", сезон-2017/2018 провел в Северной Америке, а первая 
попытка закрепиться в клубе, претендующем на Кубок Гагарина, у уроженца 
Сургута закончилась неудачей - в 2019-2021-м он не закрепился в 
петербургском СКА и последовал в ряды одного из аутсайдеров лиги "Сочи". 
Но приход в ЦСКА в мае 2022 года оказался триумфальным. В интервью 
"Известиям" Дыбленко объяснил, почему прошлый год стал самым успешным 
для него в карьере, оценил причины декабрьских неудач армейцев и поделился 
мнением о наличии у команды мотивации для борьбы за третий подряд Кубок 
Гагарина. 
 - Принципиально было закончить 2023 год победным матчем?  
 - Да каждая игра принципиальная, что тут говорить. Тем более сейчас, когда 
проиграли пять матчей подряд. Конечно, нужно было на приятной ноте 
закончить перед выходными. Хотелось реабилитироваться перед своими 
болельщиками, чтобы они отдохнули теперь немного от хоккея и соскучились 
по нам. Было важно сделать им приятное в матче с "Северсталью". 
 - Есть объяснение серии поражений в конце декабря?  
 - Все было в наших руках в этих матчах. Вроде мы неплохо играли, но 
постоянно проигрывали в одну-две шайбы. Примерно равные матчи 
получались. Может быть, только в Питере у нас не сложилось, когда проиграли 
разгромно. А остальные игры этой серии у нас получились более-менее 
хорошими. Можно было их выигрывать, но где-то чего-то нам не хватало. 
Просто нужно было вылезти из этой ямы, почувствовать опять свою игру, 
начать забивать голы, много всего делать в обороне. 
 - Как думаете, эта яма закончилась для ЦСКА?  
 - Это все зависит от нас. На самом деле про яму я просто так, к слову сказал - 
проблем таких нет. На самом деле важно именно то, как мы воспримем и 
переварим последнюю победу и недавние поражения. То есть мы должны все 
это обдумать. Впереди у ЦСКА еще много игр - надо их выигрывать. 
 - Осенние неудачи ЦСКА со стороны казались временными трудностями, 
поскольку и в прошлые два сезона команда имела проблемы в ходе регулярных 
чемпионатов, но побеждала в плей-офф. Сейчас нет ощущения, что кризис 
затянулся?  
 - Каждый год складывается по-разному. Если вы заметили, в разное время у 
нас происходят разные моменты. И вообще с каждой командой происходят 
разные вещи. У нас в этом сезоне получилось так, как получилось. Надо из 
этого вылезать. Все через трудности. 
 - Но нет такого, что команда после двух побед подряд в Кубке Гагарина 
пресытилась победами, эмоционально выхолощена?  
 - Каждый для себя должен решить, что нужно. Есть ли у тебя мотивация идти 
дальше, выигрывать дальше, опять переживать все это - тяжелые моменты и 
хорошие моменты? Тут к каждому в голову не залезешь. Для меня лично есть 
мотивация еще выигрывать. 
 - Прошедший 2023 год стал лучшим для вас в карьере - первый крупный 
трофей, окончательное закрепление в составе топ-клуба. Почему именно на 
этом жизненном этапе так получилось?  
 - Во-первых, произошла хорошая селекция в мою пользу. Меня выбрали в 
ЦСКА. И я пришел сюда в сильную команду. Если честно, я немного переживал, 
что команда, которая перед моим приходом выиграла Кубок Гагарина, 
немножко не так воспримет мой приход. Но, оказавшись в ЦСКА, убедился, 
насколько сильные профессионалы тут собраны. И я просто добавил немного 



 

 

энергии в эту команду. Мне нужно было выиграть с ней Кубок Гагарина. Потому 
что подходил возраст, когда хочется что-то выиграть. В сильной команде. Не 
просто я перешел в ЦСКА, а пришел доказывать свой уровень и побеждать. И 
вот сложилось так, как сложилось. 
 - Что имеете ввиду под "не так воспримет мой приход"? Что у игроков, которые 
выиграли Кубок Гагарина в позапрошлом сезоне, возникнут вопросы, зачем в 
столь успешный коллектив нужен новичок вроде вас?  
 - Да. Опять же, это психологический момент, о котором вы говорите. Всегда, 
когда команда одерживает большую победу, возникает вопрос: а есть ли у нее 
мотивация идти дальше? Я тоже думал об этом. И в прошлом году убедился, 
что у ребят в ЦСКА еще много мотивации. То есть они не хотят 
останавливаться на том, что есть сейчас. Мы хотим бить рекорды, мы хотим 
идти дальше. 
 - Главная цель на 2024 год?  
 - Выиграть Кубок и идти дальше. Больше никаких целей нет.  

https://iz.ru/1630026/aleksei-fomin/prishel-v-tcska-dokazyvat-svoi-uroven-i-
pobezhdat 

К заголовкам сообщений 

Директор "Автомобилиста": один трансфер был максимально близок, 
есть даже смска от коллег (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2024) 
Директор "Автомобилиста" Максим Рябков заявил, что в дедлайн 
екатеринбургский клуб был очень близок к подписанию одного из ключевых 
игроков на рынке КХЛ. 
"С "Автомобилистом" связывали несколько фамилий - Жафяров, Кошелев, 
Талалуев, Меркли, Тертышный? Один был максимально близок. Даже смска 
есть от коллег: ребята, все завтра сделаем до обеда. Не сделали. 
Не использовали "обменный фонд" клуба? Я считаю, что у клуба достаточно 
качественный состав, который не каждый игрок способен усилить. За 
качественных хоккеистов просят наших качественных хоккеистов, с которыми 
мы не готовы расставаться. Если мы говорим про полевых игроков, то 
соотношение "цена-качество", которое сформировано у нас в системе, нас 
устраивает. Игроки схожих характеристик в других командах зачастую стоят 
дороже. Мы стараемся держаться у таких хоккеистов ближе к минимальной 
зарплате", - передает слова Рябкова корреспондент "Чемпионата" Родион 
Власов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5381158-direktor-avtomobilista-odin-
transfer-byl-maksimalno-blizok-dazhe-smska-est-ot-kolleg.html 

К заголовкам сообщений 

Директор "Автомобилиста" объяснил отсутствие трансферов в дедлайн 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2024) 
Директор "Автомобилиста" Максим Рябков прокомментировал отсутствие 
активности екатеринбургского клуба в дедлайн КХЛ. 
"Отсутствие активности на дедлайне? Мы не проявляли активность в медийной 
сфере, но были предметные разговоры, в течение декабря рассматривались 
несколько кандидатур. По разным причинам договориться не удалось - где-то 
мы были не готовы отдавать ценные для нас активы, где-то команды, с 
которыми мы общались, находили другие решения. Один хоккеист просто 
остался в прошлом клубе и не был обменян. 

https://iz.ru/1630026/aleksei-fomin/prishel-v-tcska-dokazyvat-svoi-uroven-i-pobezhdat
https://iz.ru/1630026/aleksei-fomin/prishel-v-tcska-dokazyvat-svoi-uroven-i-pobezhdat
https://www.championat.com/hockey/news-5381158-direktor-avtomobilista-odin-transfer-byl-maksimalno-blizok-dazhe-smska-est-ot-kolleg.html
https://www.championat.com/hockey/news-5381158-direktor-avtomobilista-odin-transfer-byl-maksimalno-blizok-dazhe-smska-est-ot-kolleg.html


 

 

Перед Матчем звезд один из ваших коллег спрашивал про планы - с августа 
говорили, что ищем наконечника, а если не получится, надо изыскивать резеры. 
Считаю, что в декабре тренерский штаб во главе с Николаем Николаевичем эти 
ресурсы нашел: мы разговариваем о Каштанове, о Егоре Алексееве, 
Овчинникове, что Обидин создал хорошее сочетание с Бывальцевым и 
Хрипуновым. То, что кто-то не появился, не всегда плохо. Наши пацаны, 
которые давно здесь, получают шансы", - передает слова Рябкова 
корреспондент "Чемпионата" Родион Власов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5381156-direktor-avtomobilista-obyasnil-
otsutstvie-transferov-v-dedlajn-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 января 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

В "Судейской" разобрали два спорных удаления минского "Динамо" 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 3 января 2024) 
В программе "Судейская" главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов, эксперт 
Леонид Вайсфельд и ведущий КХЛ-ТВ Владимир Гучек разобрали удаление 
форварда минского "Динамо" Александра Волкова в игре против 
"Автомобилиста. 
Владимир Гучек: Кто больше инициирует контракт - Волков или Хрипунов? 
Алексей Анисимов: Можно было уже и первому темненькому блокировку давать 
(Сергею Кузнецову - Прим.).  
Владимир Гучек: Дают второму темненькому (Волкову). 
Алексей Анисимов: Белый вообще не видит, и пытается двигаться за шайбой. 
Тут можно дать и первому (удаление), и второму. Даже первому больше.  
Леонид Вайсфельд: Тут можно дать (удаление). Ключевое слово можно. Но по 
мне, тут ничего не было.  
Также эксперты разобрали удаление форварда минского "Динамо" Андрея 
Стася в игре против "Витязя". 
Алексей Анисимов: Стась - очень опытный и грамотный игрок. Я считаю, что он 
мог избежать (столкновения). Он не смотрел на шайбу, видно, как он отключает 
ноги и продолжает движение вперед. Стась мог спокойно взять чуть левее. Он 
не бьет, согласен, но Стась понимает, что соперник едет на него, а он ничего не 
делает. Это опыт накопленный годами.  
Леонид Вайсфельд: Тут надо учитывать логику игры. Какой уровень взяли 
арбитры в начале игры - удаляли за все или давали играть.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/03/v-sudejskoj-razobrali-dva-spornyh-
udalenija-minskogo-dinamo/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Лучшие игроки декабря сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 3 января 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5381156-direktor-avtomobilista-obyasnil-otsutstvie-transferov-v-dedlajn-khl.html
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Молодежная хоккейная лига подводит итоги четвертого месяца OLIMPBET 
регулярного чемпионата МХЛ. Определены по три лучших игрока от каждой 
конференции и два лучших новичка.  
Лучший вратарь Востока 
 Георгий Мешковский, "Молот" 
19-летний вратарь в декабре провел семь матчей (423 минуты, 27 секунд), 
одержал четыре победы и пропустил десять шайб. В матче против "Тюменского 
Легиона" сохранил ворота в неприкосновенности. Коэффициент надежности 
Мешковского - 1,42. Всего отразил 220 из 230 бросков по своим воротам 
(95,7%), лучшие показатели на Востоке. 
"Молот" находится на шестом месте "Серебряного" дивизиона Восточной 
конференции и отстает от зоны плей-ин на шесть очков.  
Лучший вратарь Запада 
 Виктор Кобозев, "Амурские Тигры" 
19-летний игрок провел в декабре пять матчей (230 минут, 42 секунды), 
одержал четыре победы и пропустил четыре шайбы. Оформил два "сухаря" в 
матчах против "Динамо-Шинника" и "СКА-Карелии". Коэффициент надежности - 
1,04. Всего отразил 109 из 113 бросков по своим воротам (96,5%). По обоим 
показателям он лучший вратарь декабря. 
Во многом благодаря игре Кобозева "Амурские Тигры" лидируют в 
"Серебряном" дивизионе Западной конференции и опережают ближайшего 
преследователя ("Атлант") на восемь очков.  
Лучший защитник Востока 
 Григорий Морозов, "Реактор" 
20-летний игрок обороны провел в декабре семь матчей, забросил пять шайб 
(одну в большинстве) и сделал три результативные передачи (восемь очков), 
при показателе полезности "+5". Лучший защитник-снайпер месяца, оформил 
дубль в матче против "Стальных Лисов". Морозов заблокировал девять 
бросков, провел четыре силовых приема, совершил один перехват и нанес 14 
бросков по воротам.  
"Реактор" находится на четвертом месте в "Серебряном" дивизионе Восточной 
конференции и отстает от зоны плей-ин на одно очко.  
Лучший защитник Запада 
 Егор Мартынов, "Амурские Тигры" 
19-летний защитник сыграть в декабре десять матчей, забросил одну шайбу и 
сделал восемь результативных передач (девять очков), при показателе 
полезности "+12". Лучший защитник-бомбардир месяца. Мартынов 
заблокировал 11 бросков, провел два силовых приема, сделал четыре отбора, 
три перехвата и нанес 23 броска по воротам.  
Лучший нападающий Востока 
 Никита Бледнов, "Авто" 
20-летний форвард сыграл восемь матчей, забросил четыре шайбы и сделал 
семь результативных передач (11 очков), при показателе полезности "+1". В 
декабре только два раза уходил со льда без набранных очков. На его счету 
дубль в ворота "Толпара", один гол в большинстве и две победные шайбы. 
Бледнов заблокировал один бросок, сделал два отбора, три перехвата и нанес 
46 бросков по воротам.  
"Авто" занимает девятое место "Серебряного" дивизиона Восточной 
конференции и отстает от зоны плей-ин на 11 очков.  
Лучший нападающий Запада 
 Иван Демидов, "СКА-1946" 



 

 

18-летний нападающий провел девять матчей, забросил девять шайб и сделал 
восемь результативных передач (17 очков), при показателе полезности "+14". 
Лучший бомбардир и снайпер месяца, только в одной встрече уходил со льда 
без набранных очков. На его счету три дубля и три победных гола. В декабре 
Демидов заблокировал два броска, провел три силовых приема, совершил семь 
отборов, один перехват и нанес 48 бросков по воротам.  
"СКА-1946" находится на втором месте "Золотого" дивизиона Западной 
конференции и отстает от лидера ("Локо") на шесть очков.  
Лучший новичок Востока 
 Карим Вазиев, "Ирбис" 
17-летний защитник в декабре сыграл восемь матчей, забросил одну шайбу и 
сделал три результативные передачи (четыре очка), при показателе полезности 
"+3". В матче с "Толпаром" оформил ассистентский дубль. За месяц Вазиев 
заблокировал семь бросков, провел пять силовых приемов и нанес шесть 
бросков по воротам. 
"Ирбис" расположился на пятом месте в "Золотом" дивизионе Восточной 
конференции и отстает от первой тройки на два очка.  
Лучший новичок Запада 
 Кирилл Емельянов, "Локо" 
16-летний форвард в декабре провел десять матчей, в которых забросил семь 
шайб и сделал четыре результативные передачи (11 очков), при показателе 
полезности "+7". Лучший бомбардир и снайпер среди новичков МХЛ. Он сделал 
покер в матче с "АКМ-Юниор" (в этой же встрече стал автором победного гола) 
и трижды забил в большинстве. Емельянов заблокировал шесть бросков, 
провел шесть силовых приемов, сделал один перехват и нанес 19 бросков по 
воротам.  
"Локо" лидирует в "Золотом" дивизионе Западной конференции и опережают 
ближайшего преследователя ("СКА-1946") на шесть очков.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1049481/ 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: партнеры 

 
Хоккей в метро: Тинькофф и КХЛ запустили первые в России хоккейные 
поезда в Петербурге и Казани (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 января 2024) 
Хоккей в метро: Тинькофф и КХЛ запустили первые в России хоккейные поезда 
в Петербурге и Казани  
Тинькофф совместно с Континентальной Хоккейной Лигой запустили первые 
тематические хоккейные поезда в метро Санкт-Петербурга и Казани. Проект 
реализуется в рамках стратегического партнерства компаний: в августе 2023 
года Тинькофф стал первым в истории генеральным партнером и 
официальным банком КХЛ. 
Тематические поезда рассказывают интересные факты из истории КХЛ: 
например, какой из матчей был самым результативным за всю историю, 
сколько всего команд когда-либо принимали участие в чемпионате и пр. Сами 
поезда оформлены в цвета Тинькофф, а на их поверхности изображены самые 
известные достопримечательности двух городов. 
Тематические поезда будут курсировать в Казани до 15 января 2024 года, в 
Петербурге по 24 января 2024 года на 2 и 5 линиях метро. 
Александр Лебединский, Директор по росту бизнеса Тинькофф: 

https://mhl.khl.ru/news/20085/1049481/


 

 

 "Многие из достижений КХЛ перекликаются с достижениями Группы Тинькофф. 
Так, например, на счету и Тинькофф, и КХЛ есть свои космические рекорды: 
Кубок Гагарина стал первым трофеем, чья копия побывала на орбите Земли, 
как и металлические карты Tinkoff Premium во время съемок фильма "Вызов" в 
2021 году. Выбор городов неслучайный: Санкт-Петербург и Казань являются 
яркими представителями Западной и Восточной конференций КХЛ".  
 Сергей Доброхвалов, вице-президент КХЛ: 
 "КХЛ и Тинькофф продолжают реализовывать проекты, направленные на 
популяризацию хоккея по всей стране. Первые поезда будут запущены в Казани 
и Санкт-Петербурге, выбор городов не случаен. Именно "Ак Барс" стал первым 
обладателем Кубка Гагарина, а затем первым трехкратным победителем, а в 
Санкт-Петербурге мы совсем недавно успешно провели Фонбет Матч Звезд 
КХЛ, побивший все рекорды посещаемости. Целью нашего сотрудничества 
является то, чтобы все больше людей узнавали о хоккее, а тематические 
поезда помогут рассказать о нашей любимой игре и вдохновить новых 
болельщиков на то, чтобы стать частью нашей большой и дружной хоккейной 
семьи".  
В рамках партнерства с лигой Тинькофф поддержит инициативы КХЛ по 
развитию и продвижению хоккея в России, а также проведет масштабные 
совместные маркетинговые активности и спецпроекты на территории всей 
страны.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001046_Hokkej_v_metro_Tinkoff_i_KKh
L_zapustili_pervyje_v_Rossii_khokkejnyje_pojezda_v_Peterburge_i_Kazani 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: В Великом Новгороде мало катков (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 4 января 2024) 
Глава ФХР Владислав Третьяк рассказал о строительстве хоккейных катков в 
России. 
- Вы готовы пойти на новый срок как президент ФХР? 
- Выборы у нас только в 2026 году. Время еще есть, и пока рано делать такие 
заявления, пойду я или нет. Сначала эти два сезона отработаем, чтобы 
побольше турниров провести. Но вообще, я в этом году всю Россию объездил. 
Вот лечу в Башкирию, потом в Ульяновск. Затем - Сахалин, Дальний Восток... 
Раньше я иногда за границу ездил, мы в Евротурах участвовали со шведами, 
финнами, чехами. А я работал в Международной федерации хоккея (ИИХФ). 
Часто летал в Канаду на разные мероприятия. Сегодня я никуда за границу не 
езжу. Но, может, это и хорошо. Значит, еще больше внимания уделяю России. 
Сам приезжаю на все Кубки Третьяка. И не то что я пиарюсь. Мне это вообще 
не нужно. 
Но вот я приехал в Великий Новгород. Там губернатор хорошо относится к 
спорту, но у них мало катков. Он мне говорит: "Вот вы приехали, и мы 
обязательно еще один каток построим". Помню, 12 лет назад я прилетал в 
Екатеринбург. Сразу же был дан толчок: 12 катков там построили с тех пор!  
И вот такой эффект бывает часто, когда я куда-то приезжаю. Зачем это нужно? 
Чтобы привлечь внимание. Чтобы губернатор заинтересовался и в городе 
появился бы еще один каток. Это для меня важно, это моя жизнь. Я стараюсь 
профессионально выполнять свою работу. Как депутат Госдумы делаю очень 
многое для Ульяновска. Так и в хоккее стараюсь. Не все получается, конечно. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001046_Hokkej_v_metro_Tinkoff_i_KKhL_zapustili_pervyje_v_Rossii_khokkejnyje_pojezda_v_Peterburge_i_Kazani
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Но все равно я езжу везде, открываю катки. Вот теперь отправлюсь в Уфу, 
оттуда - еще два часа на вертолете. Или вот во Владикавказе строят дворец - 
зовут, чтобы я прилетел. 
А когда я приезжаю, то в городе сразу праздник, приходят болельщики, 
губернатор. И очень важно, чтобы власть помогла создать все условия для 
детей. Пусть занимаются хоккеем, создают новые команды. Это очень важно, - 
сказал президент ФХР Владислав Третьяк. 

https://allhockey.ru/news/show/502140-
Tret_yak_V_Velikom_Novgorode_malo_katkov 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Быков признался, что не смотрит молодежный чемпионат мира: "Без 
наших интерес потерян" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 
января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков в 
комментарии "СЭ" рассказал, почему не смотрит молодежный чемпионат мира 
по хоккею. "Я не смотрю этот чемпионат, только узнаю результаты из прессы. 
Без наших интерес потерян. Иногда удается посмотреть вырезки интересных 
моментов, чтобы понимать вектор развития. 
Полностью матчи не смотрю, узнаю только результаты, чтобы быть в курсе и не 
более того", - сказал Быков "СЭ". В феврале 2022 года ИИХФ отстранила 
команды из России и Белоруссии от участия в международных турнирах. 22 
марта организация продлила отстранение на сезон-2023/24.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/bykov-priznalsya-chto-ne-
smotrit-molodezhnyy-chempionat-mira-2164189/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Назаров отреагировал на новое достижение Овечкина, обошедшего 
легенду НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил достижение капитана "Вашингтон 
Кэпиталз" Александра Овечкина который забросил шайбу в матче с "Питтсбург 
Пингвинз" (4:3) и вышел на чистое седьмое место в истории НХЛ по числу 
очков, набранных в составе одной франшизы, превзойдя результат канадского 
защитника Рэя Бурка. 
"Поздравляю всех с наступившим новым годом. Надеюсь, все салаты доедены, 
никто сильно не переел и не прибавил много лишних килограмм. 
Сегодня большой игровой день в КХЛ, будем следить за матчами, уже немного 
соскучились по нашей лиге. Отдельно хочу порадоваться за Сашу Овечкина, 
который еще на шаг приблизился к рекорду Гретцки, а также обошел 
достижение легендарного Рэя Бурка по очкам за одну команду НХЛ. Забил за 
"Вашингтон" и друг Александра - канадец Том Уилсон. Получилась классная и 
яркая победа над "Питтсбургом". 
В целом же 2024 год обещает быть насыщенным и событийным. В частности, в 
марте в России пройдут президентские выборы, будем поддерживать нашего 

https://allhockey.ru/news/show/502140-Tret_yak_V_Velikom_Novgorode_malo_katkov
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действующего президента Владимира Владимировича Путина", - сказал 
Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5380686-nazarov-otreagiroval-na-novoe-
dostizhenie-ovechkina-oboshedshego-legendu-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Самедов пожелал Овечкину занять первое место в списке лучших 
снайперов НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 января 2024) 
Экс-футболист "Спартака" и сборной России Александр Самедов в 
комментарии для "СЭ" отреагировал на заброшенную шайбу Александра 
Овечкина в матче регулярного чемпионата НХЛ между "Вашингтоном" и 
"Питтсбургом" (4:3).  
"Овечкин всегда в форме, просто бывают периоды, когда шайба не идет 
ворота. Сейчас он забил в двух матчах подряд, ему осталось 64 шайбы, 
насколько я помню. Я всячески желаю Александру добиться этого 
выдающегося результата - занять первое место в списке лучших снайперов 
НХЛ", - сказал Самедов корреспонденту "СЭ" Сергею Жукову. 
"Вашингтон" набрал 42 очка и занимает 7-е место в Восточной конференции. 
"Питтсбург" идет на 11-й строчке - 40 очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/samedov-pozhelal-ovechkinu-zanyat-
pervoe-mesto-v-spiske-luchshih-snayperov-nhl-2164120/ 

К заголовкам сообщений 

Пашет в Америке за копейки, скитается по захолустьям, но не 
возвращается в Россию. Анисимов снова подписался в АХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 3 января 2024) 
Очередное странное решение. 
9 сентября 2021  
 Артем Анисимов подписал пробный контракт с "Колорадо".  
19 сентября 2022  
Артем Анисимов подписал пробный контракт с "Филадельфией".  
15 ноября 2022  
Артем Анисимов подписал пробный контракт с фарм-клубом "Филадельфии".  
20 сентября 2023  
Артем Анисимов подписал пробный контракт с "Детройтом".  
2 января 2024  
Артем Анисимов подписал пробный контракт с фарм-клубом "Рейнджерс".  
В последние годы бывший центр Артемия Панарина и Патрика Кейна 
подписывает только просмотровые контракты. Исключением стало соглашение 
с родным "Локомотивом", в составе которого он провел 27 матчей в сезоне-
2021/22. Для Артема этот шаг стал своеобразным жестом отчаяния. За океаном 
предложений о трудоустройстве почти не было, поэтому форвард решил 
вернуться в родные края.  
Вероятно, большая часть хоккеистов в такой ситуации уже давно остались бы в 
КХЛ насовсем. Какой смысл сидеть в АХЛ, если можно выступать на родине, 
еще и за неплохую зарплату? Ни для кого не секрет, что "Локомотив" ежегодно 
прощупывает ситуацию по Анисимову. И в том случае, если бы форвард 
выказал желание вернуться насовсем, он точно получил бы приличную роль в 
команде и достойное жалование.  
Конечно, можно было бы подумать, что Артем просто цепляется за любой шанс 
вернуться в НХЛ . Поэтому готов идти на просмотровые контракты даже с 
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клубами АХЛ, чтобы с их помощью доказать свою состоятельность и заслужить 
вызов в основу. Но шансов на возвращение в лучшую лигу мира у 
центрфорварда почти нет. В последние годы в НХЛ есть четкий тренд на 
омоложение. К тому же с каждым сезоном хоккей становится все быстрее. Так 
что вряд ли какая-то команда сделает ставку на стареющего ветерана. Им 
гораздо выгоднее поднять из фарм-клуба молодого и перспективного парня, 
который наберется опыта и принесет организации пользу в будущем. Поэтому 
можно предположить, что Анисимов отказывается от вариантов в России не из-
за мечты поиграть в НХЛ. Его семья уже давно живет в США и не горит 
желанием возвращаться обратно. Этим и объясняется то, что Артем тотально 
игнорирует предложения из второй по силе лиги мира.  
"Локомотиву" Анисимов пригодился бы не только для написания красивой 
истории по типу "воспитанник закончил карьеру в родной команде". Но еще и 
потому, что в последнее время у Артема все чаще проявляются тренерские 
наклонности. Последним рабочим местом форварда был фарм "Филадельфии" 
- "Фантомс Лихай Вэлли". Там Анисимов набрал 36 очков в 55 матчах. Но 
наибольшую пользу он принес не результативностью, а наставничеством. Все 
члены организации, от игроков до тренеров, называли российского форварда 
лидером и неофициальным помощником тренерского штаба. Он каждый день 
возился с молодыми хоккеистами и давал им ценнейшие советы. А те 
впитывали все как губки.  
"На льду он всегда говорил нам: "Притормозите. Вам не нужно мчаться со 
скоростью миллион миль в час, вы можете сбавить скорость, сыграть 
правильно и защитить шайбу. Если вы не видите игры, держите шайбу. Не 
форсируйте события и не бросайте все на произвол судьбы", - вспоминал 
партнер Анисимова по звену Тайсон Ферстер.  
Все окружающие отмечали, что молодые хоккеисты системы очень выросли за 
сезон рядом с бывшим форвардом НХЛ.  
"Он был просто великолепен. Даже когда он сказал мне: "Это будет моя 
последняя игра здесь", я ответил: "Ты был великолепен на льду, но я просто 
хочу поблагодарить тебя за то, что ты сделал с этими молодыми ребятами за 
то короткое время, что ты был здесь", - рассказывал тренер "Лихай Вэлли" Ян 
Лаперье.  
После относительно яркого этапа карьеры в фарме "Филадельфии", Анисимов 
заключил пробный контракт с "Детройтом". Но даже наличие Стива Айзермана 
на посту генерального менеджера клуба не помогло нашему форварду 
получить полноценное соглашение. А ведь он всегда отличался особым 
пиететом к российским хоккеистам. Однако если посмотреть на конкурентов 
возрастного нападающего, сразу понятно, что затея с "Ред Уингз" была 
обречена на провал. Конкурировать с Диланом Ларкиным, Эндрю Коппом, Джей 
Ти Комфером, Робби Фаббри и Джо Велено Анисимов попросту не в состоянии.  
О новом витке развития карьеры Артема стало известно 2 января 2024 года. 
"Хартфорд Вулф Пак", фарм-клуб "Рейнджерс", объявил о подписании пробного 
соглашения с нашим соотечественником. Причем в межсезонье у него было 
сразу несколько отличных предложений из КХЛ. Но чемпион мира наотрез 
отказался от этих вариантов.  
Символично, что именно с "Хартфорда" 17 лет назад Анисимов начал 
североамериканскую карьеру. Он выступал за этот клуб в сезоне-2007/08, 
после чего поднялся в основу "Рейнджерс". И провел в лучшей лиге мира 771 
матч.  
Фактически Анисимов потерян для российского хоккея. Если бы нападающий 
хотел вернуться на родину, то сделал бы это уже давно. Страшно представить, 



 

 

сколько пользы опытный и заслуженный центр мог бы принести молодым 
российским хоккеистам. Но Артем предпочитает оставаться за океаном. И с 
трудом верится, что по окончании его карьеры что-то изменится.  

https://sport24.ru/hockey/article-pashet-v-amerike-za-kopeyki-skitayetsya-po-
zakholustyam-no-ne-vozvrashchayetsya-v-rossiyu-anisimov-snova-podpisalsya-v-
akhl 

К заголовкам сообщений 

Все российские игроки за океаном, НХЛ, АХЛ, юниорские лиги, статистика, 
как играют наши хоккеисты (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2024) 
Ключевая статистика почти по 130 представителям российского хоккея за 
океаном - от НХЛ до студенческих команд США. 
"Чемпионат" продолжает ежемесячную рубрику о российских хоккеистах в 
Северной Америке. Не ограничиваясь одной лишь НХЛ, рассказываем о 
ребятах, которые выступают в молодежных лигах, АХЛ, ECHL и даже 
студенческих командах США. Ровно месяц назад мы подводили промежуточные 
результаты по итогам ноября, а в этой статье расскажем, что показали наши 
игроки по состоянию на конец декабря. Важно подчеркнуть, что матчи 
минувшей ночи в эту статистику не вошли.  
НХЛ 
Количество российских вратарей, задействованных в этом сезоне НХЛ, 
продолжает увеличиваться с каждым месяцем. В декабре к привычной девятке 
присоединились восстановившийся от травмы Даниил Тарасов из "Коламбуса" 
и поднятый наверх из АХЛ Ярослав Аскаров из "Нэшвилла". Оба голкипера уже 
успели отметиться победными матчами. 
В свою очередь, Илья Самсонов оказался по бумагам переведен в АХЛ после 
того, как голкипера никто не забрал с драфта отказов "Торонто". У 26-летнего 
россиянина продолжается кошмарный сезон, в ходе которого он не только 
проиграл конкуренцию ныне травмированному Джозефу Уоллу но и на данный 
момент оказался слабее 33-летнего ветерана НХЛ Мартина Джонса. 
Ожидается, что сейчас Илья проведет как минимум неделю в АХЛ, при этом не 
появляясь на льду в официальных матчах, а только работая с тренерским 
штабом над психологией и кондициями. 
В остальном в декабре обошлось без сюрпризов и без радикальных изменений. 
Александр Георгиев Сергей Бобровский Илья Сорокин Игорь Шестеркин и 
Андрей Василевский являются чистыми первыми номерами в своих командах, а 
Петр Кочетков получает все бо́льшую и бо́льшую игровую практику в 
"Каролине". При этом статистика Василевского вызывает вопросы: набор 
игровых кондиций голкипером после перенесенной операции происходит явно 
медленнее, чем того желали бы поклонники "молний". Семен Варламов и Иван 
Просветов являются успешно страхующими элементами в российских дуэтах 
вратарей в "Айлендерс" и "Колорадо" соответственно. 
Выдающийся сезон продолжает проводить нападающий "Тампы" Никита 
Кучеров. Российский форвард возглавляет гонку бомбардиров НХЛ, став 
первым игроком, которому покорилась отметка в 60+ результативных действий. 
30-летний форвард держит мощнейший темп набора очков и движется к 
лучшему результату в истории среди российских хоккеистов. В последние 
несколько дней резко добавил и форвард "Рейнджерс" Артемий Панарин 
выдавший недавно четырехматчевую серию с заброшенными шайбами с 
вишенкой на торте в виде хет-трика в ворота Василевского. 
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В среднем больше очка за матч набирает нападающий "Колорадо" Валерий 
Ничушкин а вот статистика форварда "Миннесоты" Кирилла Капризова в 
ближайшее время не изменится. 26-летний российский нападающий "Уайлд" 
пропустит одну-две недели из-за последствий травмы. 
Капитан "Вашингтона" Александр Овечкин прервал антирекордную серию без 
заброшенных шайб, а затем отметился голом в ворота Аскарова. Темп 
снайперской погони россиянина за рекордом Уэйна Гретцки в этом сезоне 
значительно упал, но все-таки 38-летний форвард продоллжает неумолимо 
сокращать отставание от главного рекорда в истории мирового хоккея. А вот у 
Евгения Кузнецова все очень плохо, за исключением его фирменных буллитов. 
Бросаются в глаза полярные показатели полезности у Владислава 
Наместникова из "Виннипега" и Михаила Сергачева из "Тампы". Сильный сезон 
за "Филадельфию" продолжает проводить защитник Егор Замула, а Владислав 
Гавриков с самой положительной стороны выделяется в обороне "Лос-
Анджелеса". 
Также отметим первые матчи в НХЛ для двух российских нападающих. В 
декабре дебютировали в лиге форвард системы "Вашингтона" Иван 
Мирошниченко и нападающий системы "Бостона" Георгий Меркулов. Оба 
игрока пока не отметились результативными действиями. 
АХЛ 
В полку российских вратарей АХЛ прибыло и тут же убыло. Даниил Тарасов на 
старте декабря восстановился от травмы, из-за которой пропустил сезон, но 
после четырех встреч в АХЛ был вызван в "Коламбус". В этом сезоне никто из 
россиян в "Кливленде" не задержался надолго. Петр Кочетков тоже уже давно 
не в АХЛ - как два месяца назад уехал в "Каролину", так там и остался. А вот 
Ярослав Аскаров в канун Нового года вернулся в "Милуоки" после 
двухматчевой командировки в "Нэшвилл". 
Количество российских полевых игроков в АХЛ в декабре вновь увеличилось - с 
36 до 38 человек. Однако надо отметить, что некоторые из этих ребят уже не в 
Америке. Сначала вернулся в Россию Михаил Мальцев который еще в концовке 
прошлого сезона говорил, что больше не хочет тратить время на АХЛ, а в 
декабре подписал контракт со "Спартаком". Потом "Ак Барс" взял в аренду у 
"Виннипега" Артемия Князева он тоже будет заканчивать сезон в КХЛ. 
Из новеньких ахээловцев - наконец состоялся дебют Дмитрия Злодеева за 
"Эбботсдорф". Нападающий подписал контракт еще в октябре, но первый матч 
сыграл только в середине декабря. Защитник Николай Кныжов прошел через 
драфт отказов и сейчас играет за "Барракуду". В "Сан-Хосе" он был с начала 
сезона, но далеко не всегда проходил в состав, а в АХЛ уже успел забить гол. 
Что касается лучших российских бомбардиров лиги, то Георгий Меркулов 
поднялся с восьмого места на первое, после чего был вызван в основу 
"Бостона". Также декабрь удался Денису Гурьянову и Егору Афанасьеву - 
первый является лучшим бомбардиром "Милуоки", второй - лучшим снайпером. 
Дождутся ли они наконец вызова в основу? 
Отметим также Ивана Мирошниченко, который и в НХЛ уже успел 
дебютировать, а в АХЛ входит в десятку лучших игроков по показателю 
полезности. Неплохо для дебютного сезона! 
CHL 
Защитник Всеволод Комаров поражавший в лиге Квебека обилием штрафных 
минут, после перехода из "Квебека" в "Драммондвиль" ворвался в гонку 
защитников-бомбардиров. В новой команде он стабильно набирает больше 
очка за матч и среди российских игроков CHL поднялся с шестого на второе 
место, а также делит третье место по результативности среди игроков своего 



 

 

амплуа в QMJHL. Штрафные минуты тоже никуда не делись, но здесь Комаров 
уступил лидерство канадцу Прюдомму из "Шикутими". 
Ударно провел декабрь Руслан Газизов - в 11 матчах месяца на его счету 
шесть заброшенных шайб и 18 передач! 2023 год он закончил восьмиматчевой 
результативной серией. 
NCAA 
Единственный российский вратарь в NCAA Арсений Сергеев в ноябре не смог 
выиграть ни одного матча и в декабре вообще не играл. Как и Тимофей 
Хохлачев из Американского международного колледжа. 
Антон Рубцов продолжает лидировать по очкам среди россиян, кроме того, он 
второй бомбардир своей команды. Важную роль в своих командах играют и 
другие россияне - Никита Никора выбился в лучшие бомбардиры "Дартмута", 
Спицеров набрал в декабре шесть очков и входит в топ-4 "Вермонта". 
USHL 
В главной юниорской хоккейной лиге США выступают девять россиян - восемь 
полевых и один вратарь. Высочайший уровень результативности продолжает 
удерживать 17-летний нападающий Матвей Гридин занимающий третье место в 
гонке бомбардиров всей лиги. Причем отставание российского форварда от 
первого места составляет всего одно результативное действие. 
Возглавляют гонку бомбардиров USHl с 35 очками два американца - Остин 
Бурневик и Джек Сондреаль. Гридин же делит третью строчку со шведом 
Эриком Пальссоном. В российской же гонке бомбардиров у Матвея конкурентов 
нет, хотя Артемий Низамеев и Геннадий Чалый и очень неплохи. 18-летний 
Чалый даже делит первое место в лиге среди защитников-снайперов. Уроженец 
Салехарда забросил 10 шайб в 28 матчах. Столько же раз отличился 
американец Лео Груба, сыгравший на матч больше. 
ECHL 
Российское представительство в ECHL увеличилось в ноябре и достигло общей 
отметки в 13 человек. В декабре же новых заигранных россиян в Хоккейной 
лиге Восточного побережья не оказалось. Более того, одного россиянина лига 
даже потеряла. В дедлайн КХЛ 23-летний Кирилл Тютяев подписал 
двусторонний контракт с "Автомобилистом" и вернулся в Россию. 
Лучше же всего дела в ECHL продолжают складываться у 25-летнего 
нападающего "Канзаса" Максима Андреева по-прежнему занимающего 
четвертое место в гонке бомбардиров во всей лиге. Уроженец Москвы, 
уехавший из России еще в 2015 году, набирает 1,23 очка за матч и уступает 
всего четыре результативных действия канадцу Уэйду Мерфи, который 
возглавляет гонку бомбардиров в лиге. 

https://www.championat.com/hockey/article-5379944-vse-rossijskie-igroki-za-
okeanom-nhl-ahl-yuniorskie-ligi-statistika-kak-igrayut-nashi-hokkeisty.html 

К заголовкам сообщений 

Русский ветеран решил возобновить карьеру в Америке. Он хочет 
вернуться в "Рейнджерс" через АХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 3 января 2024) 
Артем Анисимов подписал пробное соглашение с "Хартфордом".  
Про нападающего Артема Анисимова почти никто уже и не вспоминает. Да и 
поводов делать это почти не было. Спортсмены никогда не учитывают, что 
после окончания карьеры они совершенно никому не нужны. Но форвард 
внезапно возобновил свою карьеру. Он попытает счастья в "Хартофорде" из 
АХЛ. 
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Артем живет в США, свое будущее не связывал с Россией, а статус его 
хоккейной карьеры был непонятен. Прошлой осенью он заключил пробное 
соглашение с "Детройтом", но полноценный контракт не подписал. Местные 
журналисты так и не разобрались, кому и зачем понадобился Анисимов, на 
тренировках он не производил впечатления человека, который бы пригодился в 
НХЛ. 
А сезон-2022/23 Артем провел в "Лихай-Вэлли". И хотя у него был контракт 
именно с клубом АХЛ, сохранялся призрачный шанс, что он понадобится 
"Филадельфии", Боб Торторелла брал его на просмотр, но на полноценный 
договор Анисимов не наработал. Решили, что хоккеист будет в фарм-клубе, а 
если что-то случится, то мгновенно подпишет двустороннее соглашение. 
Анисимов провел неплохой сезон по меркам АХЛ. За счет опыта помогал 
молодым хоккеистам, набирал очки, старался, но было очевидно, что в НХЛ у 
него вообще никаких шансов. Менеджеры "Флайерс" подтвердили это 
впечатление, ни разу даже не поднимался вопрос о том, что Артем может 
помочь первой команде. 
Казалось, что после этого карьера хоккеиста завершена. В Россию звали 
позапрошлым летом. У нас дефицит центральных нападающих, причем 
Анисимову предлагали огромные деньги, которых он уже давно не заслуживал, 
но Артем неизменно отказывался ехать в КХЛ. Причем до сих пор ходят разные 
версии почему. Главная - не хочет далеко уезжать от семьи, но, будем 
честными, этот аргумент не выдерживал критики. В конце концов, сезон-то он 
провел в профессиональной команде, которая расположена достаточно далеко 
от его места жительства, да и предполагает полную занятость. Кто-то говорил, 
что Анисимов не слишком доволен происходящим в России и не едет сюда по 
этой причине. 
Прошлым летом интерес к Артему из КХЛ был минимальный, а о больших 
деньгах никто не заикался. Только "Локомотив" по привычке был готов отдать 
десятки миллионов, но это неудивительно, решения там принимаются весьма 
странные. А остальные прекрасно видели, на каких скоростях действует 
ветеран в АХЛ, понимали, что вряд ли отработает зарплату. 
В общем, про Анисимова вспоминали совсем редко. И вдруг нападающий 
подписывает пробное соглашение с клубом АХЛ "Хартфорд". Почему-то кто-то 
стал считать, что россиянин уже в шаге от того, чтобы выйти в одном звене со 
своим старым другом Артемием Панариным в "Рейнджерс". Но это не так. У 
Анисимова пробное соглашение с клубом АХЛ. В "Хартфорде" выступают 
хоккеисты, которые не имеют отношения к "Рейнджерс", и он будет одним из 
таких. Плюс надо еще проявить себя в трех матчах за клуб Атлантического 
дивизиона. 
Артему в мае исполнится 36 лет. Возможно, это не так много, но для 
современной НХЛ это почти старость. Нужно быть очень крутым игроком, чтобы 
получить контракт в этом возрасте и выделяться на льду. Форвард же 
последний раз выступал в Северной Америке в сезоне-2020/21 и запомнился 
тем, что "Оттава" дважды выставляла его на драфт отказов, а в 19 матчах на 
счету хоккеиста всего две заброшенные шайбы, семь передач и реноме игрока, 
который слишком быстро "уехал с ярмарки". 
И потому совершенно неясно, зачем он снова достал баул из чулана. Видимо, 
дома вообще делать нечего.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/artem-anisimov-podpisal-probnoe-
soglashenie-s-klubom-ahl-hartford-2164070/ 

К заголовкам сообщений 
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Ильдар Шиксатдаров: "С "Сочи" пока не сложилось. "Югра" - мой второй 
дом" (Russia-hockey.ru, Москва, 4 января 2024) 
Лучший бомбардир прошлого сезона ВХЛ, недавно расторгнувший контракт с 
"Сочи" и перешедший в "Югру", - о повороте в своей карьере и планах на весну, 
для Russia-Hockey.ru  
ГУСЕВ ЗВОНИЛ ЕЩЕ ОСЕНЬЮ  
- Ильдар, с возвращением в "Югру"! Как оно состоялось? - первый вопрос 29-
летнему воспитаннику московского хоккея.  
- Прошедшим летом реализовал свой план по возвращению в КХЛ и подписал 
контракт с "Сочи". До этого сезона провел в Континентальной лиге две с 
половиной сотни матчей, понимал, что меня ждет.  
К сожалению, в "Сочи" по ряду причин не сложилось. Генеральный менеджер 
"Югры" Сергей Владимирович Гусев видел, что не все получается, звонил мне 
еще осенью, но я боролся за свое место до последнего. В конце прошлого года 
контракт с "Сочи" был расторгнут по обоюдному согласию сторон - и в 
последние дни перед закрытием трансферного окна в ВХЛ в роли свободного 
агента предложение Гусева смог принять. Контракт с "Югрой" подписан до 
конца сезона.  
- Мы были удивлены, когда вас, лучшего бомбардира ВХЛ прошлого сезона, 
аутсайдер КХЛ "Сочи" поставил в нижние звенья и дал чуть больше 10 минут 
игрового времени. А вы удивились?  
- В профессиональном хоккею не надо удивляться - надо доказывать. Но для 
этого нужна профессиональная атмосфера и равная конкуренция.  
Вообще не хотел бы оглядываться назад, история с "Сочи" для меня закрыта. 
Негативный опыт - тоже опыт. Главное - сделать правильные выводы.  
В ДЕТСТВЕ ХОДИЛ НА ЦСКА НА ТРОЙКУ САПРЫКИН - ЕПАНЧИНЦЕВ - 
СИМАКОВ  
- Как вас встретила "Югра"?  
- Пока у нас были небольшие новогодние каникулы, с командой еще не 
тренировался. Но после прошлого сезона "Югра" для меня - второй дом. 
Атмосфера в команде суперпрофессиональная, конкуренция - равная.  
Уже пообщался с персоналом, все на своих местах, никаких изменений. Это 
тоже говорит об особой атмосфере.  
- Команда за этот сезон обновилась.  
- Многих ребят знаю, с кем-то пересекался в КХЛ, с кем-то - в ВХЛ. В "Югре" 
новым ребятам всегда помогают, а тем более таким новым-старым, как я 
(смеется).  
- Вы работали в "Югре" под руководством Эдуарда Занковца. Что скажете о 
тренерском штабе Вадима Епанчинцева?  
- Под руководством Вадима Сергеевича играл еще в Молодежной лиге, когда со 
сборной "Ред Старз" мы поехали в турне по Северной Америке. Епанчинцев 
тогда был одним из ассистентов, но за эти годы многое изменилось. Он все 
выиграл с "Югрой" в ВХЛ, запустил в КХЛ таких молодых талантов, как 
Гребенкин, Лихачев и Николишин.  
Кстати, когда был еще мальчишкой, в Москве часто ходил на матчи ЦСКА, 
который тогда вела тройка Сапрыкин - Епанчинцев - Симаков. Помню, как 
Епанчинцев вел игру этой тройки, наслаждался ей.  
ПРОШЛЫЙ ПЛЕЙ-ОФФ С "ЮГРОЙ" СИДИТ ЗАНОЗОЙ  
- Кажется, у Епанчинцева система игры более атакующая, чем у Занковца.  
- Пока мне трудно сказать, с командой еще не тренировался. Но "Югра" - такой 
клуб, который всегда играет в атаку.  



 

 

Честно говоря, до сих пор сидит занозой прошлый плей-офф в "Югре", летом 
долго от него отходил. Мы выиграли регулярный чемпионат, в первом раунде 
вышли на "Горняк", фарм-клуб "Автомобилиста", который был усилен группой 
игроков из КХЛ. Доминировали всю серию, наносили по 50 бросков, но так и не 
нашли ключей к заколдованным воротам молодого Галкина.  
Кстати, не удивился, что в этом сезоне он показывает надежный хоккей уже в 
"Автомобилисте". Талантливый вратарь.  
- Ваши планы на этот сезон.  
- Когда подписывал контракт, Сергей Гусев сказал, что главная задача - плей-
офф. Год назад фортуна от нас отвернулась. Теперь надо сделать все 
возможное, чтобы повернуть ее лицом к "Югре". Вот наш план.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/shiksatdarov_sochi_poka_ne_slozhilos_ugra_moi_vtoroi_do
m_/ 

К заголовкам сообщений 

Курганский ХК "Зауралье" установил два рекорда в ВХЛ: инфографика 
(Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 4 января 2024) 
За 2023 год курганский хоккейный клуб "Зауралье" провел две рекордные в 
истории клуба победные серии в ВХЛ. Также команда забила 204 шайбы и 
победила в 50 матчах, сообщается в группе ХК в соцсети "ВКонтакте". 
"В 2023 году "Зауралье" провело две рекордные в истории клуба победные 
серии по 10 матчей. Первая длилась с 8 по 30 января, вторая - с 4 по 26 
ноября", - сообщается в группе. 
За год команда одержала победу в 50 матчах из 68 и забила 204 шайбы. Самой 
результативной игрой стало противостояние с "Торосом" (Нефтекамск) - 9:4, а 
самой крупной победой - матч с "Югрой" (Ханты-Мансийск) - 6:0. На данный 
момент ХК "Зауралье" занимает первое место в турнирной таблице, указано на 
официальном сайте. 
Ранее в клуб перешел защитник Кирилл Стеклов, который выступал за 
"Торпедо" (Нижний Новгород). Он имеет опыт игры в хоккейной лиге Канады, а 
также играл за юниорскую и молодежную сборные России.  

https://ura.news/news/1052719844 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

В Сургуте проведут хоккейный матч в поддержку семей участников СВО 
(Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 3 января 2024) 
В Ледовом дворце спорта в Сургуте (ХМАО) 4 января проведут 
благотворительный хоккейный матч в поддержку семей участников СВО, 
которые воспитывают детей с ограниченными возможностями здоровья. Матч 
состоится между хоккейным клубом "Югра" и городской сборной. Об этом 
URA.RU сообщили в пресс-службе мэрии Сургута.  
"4 января в 17.00 в Ледовом Дворце спорта состоится благотворительный 
хоккейный матч между командами "Югра" и "Сборной командой города 
Сургута". Все вырученные средства от продажи билетов будут направлены на 
помощь семье участника СВО, воспитывающего ребенка с ограниченными 
возможностями здоровья", - рассказали в пресс-службе горадминистрации. 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/shiksatdarov_sochi_poka_ne_slozhilos_ugra_moi_vtoroi_dom_/
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http://russia-hockey.ru/articles/stars/shiksatdarov_sochi_poka_ne_slozhilos_ugra_moi_vtoroi_dom_/
https://ura.news/news/1052719844


 

 

Для посетителей также подготовили развлекательную программу с Дедом 
Морозом. В Ледовом дворце спорта организуют фиджитал-хоккей, новогодние 
фотозоны и интерактивные игры. 

https://ura.news/news/1052719707 

К заголовкам сообщений 

The Athletic: времена, когда Канада выигрывала золото пять раз подряд, 
прошли (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2024) 
Журналист The Athletic Скотт Уиллер комментируя сенсационный вылет 
молодежной сборной Канады от сборной Чехии в четвертьфинале проходящего 
в эти дни чемпионата мира (2:3), пришел к выводу, что "кленовым листьям" в 
обозримом будущем будет все тяжелее и тяжелее подтверждать статус 
сильнейшей сборной мира. 
"Иногда есть реальные оправдания, и удача отворачивается от тебя. Иногда ты 
четыре раза подряд доходишь до матча за золото, но не можешь сделать это в 
пятый. Сейчас никто не обещает Канаде успех в международном хоккее. Если и 
есть что-то, что я четко усвоил, освещая молодежные чемпионаты мира за эти 
годы, так это то, что хоккей никогда не бывает более непредсказуемым, чем на 
этой стадии (в четвертьфинале. - Прим. "Чемпионата"). Год назад, если бы не 
шайба, отскочившая от клюшки Томаса Милика, Канада могла бы проиграть в 
четвертьфинале и так и не дождаться волшебного гола Коннора Бедарда в 
Галифаксе. Если бы не чудесное спасение Мэйсона Мактавиша с линии ворот 
два года назад, Канада не увидела бы золотой гол Кента Джонсона в 
Эдмонтоне. 
Конкуренция становится выше, разрыв сокращается. Те шведы, которым они 
(канадцы. - Прим. "Чемпионата") проиграли, имели состав, наполненный 
игроками шведской лиги, одной из лучших профессиональных лиг в мире, и 
перегруженной выдающимися талантами из первого раунда драфта. 
Количество выбранных в первом раунде [драфта] канадских игроков в 
сравнении с количеством выбранных в первом раунде шведов - 10 к 9. Чехов, 
которым они уступили, "тащил" Михаэль Грабал - второй вратарь на 
прошлогоднем драфте (38-й номер), а вел за собой Иржи Кулих - игрок АХЛ, 
набирающий по очку за матч. У них есть восемь задрафтованных игроков и 
недрафтованная группа, в которую входят такие 19-летние хоккеисты, как 
Ондржей Бехер - один из лучших игроков WHL. 
Таким образом, возможно, дни, когда Канада выигрывала золото пять раз 
подряд, прошли. Конечно, это было бы хорошо для международного хоккея и 
спорта в целом. 
Это не значит, что времена канадцев прошли, но иногда ты проигрываешь. 
Даже если ты Канада", - написал Уиллер в своей статье. 

https://www.championat.com/hockey/news-5381088-the-athletic-vremena-kogda-
kanada-vyigryvala-zoloto-pyat-raz-podryad-proshli.html 

Похожие сообщения (1): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 3 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Что говорят в Канаде о вылете сборной в четвертьфинале молодежного 
чемпионата мира по хоккею - 2024 (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2024) 
В местной прессе мало обструкций, зато много тревожных переживаний. 

https://ura.news/news/1052719707
https://www.championat.com/hockey/news-5381088-the-athletic-vremena-kogda-kanada-vyigryvala-zoloto-pyat-raz-podryad-proshli.html
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https://www.hockey-world.net/junior/287353-zhurnalist-the-athletic-vremena-kogda-kanada-vyigryvala-zoloto-pyat-raz-podryad-proshli


 

 

Сборная Канады не смогла выйти в полуфинал молодежного чемпионата мира. 
В четвертьфинале чемпионы последних двух лет споткнулись о сборную Чехии, 
которую обыграли в матче за золото годом ранее. Европейцы впервые с 2019 
года оставили родоначальников хоккея вне медалей - предыдущие четыре 
мировых первенства неизменно проходили с канадцами в финале. В трех 
случаях "кленовые" забирали трофей. 
"Второй гол потопил канадцев" 
Чехи выиграли при соотношении бросков 30:22 в пользу соперников, и The 
Athletic считает, что ключевым фактором стало противостояние голкиперов: 
"Поражение Канады можно резюмировать поражением в битве вратарей. 
Проспект "Аризоны" Михаэль Грабал был великолепен. Он совершил 28 сейвов, 
включая много важных спасений в период, когда Канада давила во второй 
половине игры. При росте 198 см это очень атлетичный вратарь, которому 
тяжело противостоять. Руссо имел свои хорошие моменты, включая сейв после 
буллита в первом периоде, однако слабый второй гол потопил канадцев". 
Досталось и форварду "Бостона" Мэттью Пойтрасу, который должен был стать 
лидером "кленовых": "Я и, думаю, Hockey Canada (хоть они и никогда не скажут 
этого) ожидали большего от Пойтраса в частности. Он закончил турнир с 
четырьмя очками в пяти матчах, разделив третью строчку в списке лучших 
бомбардиров команды, но на протяжении всего первенства он выглядел так, 
будто на него давил груз ожиданий, обычно возлагаемый на игроков из НХЛ. 
Его принятие решений и выбор действий - отличительные черты, которые 
позволили ему задержаться в "Брюинз" - порой вынуждали почесать затылок. 
Он слишком часто передерживал шайбу, терял ее в неудачные моменты, 
затягивал розыгрыши. Это было разочаровывающе в исполнении игрока, 
который всегда считался хорошим плеймейкером", - написал Скотт Уилер. 
"Канада все еще выглядела как мощный механизм" 
Sportsnet не спешит критиковать команду в целом и отдельных игроков в 
частности, называя путь Канады на этом турнире "ухабистым путешествием": 
"Во всех отношениях национальная команда все еще выглядела как мощный 
механизм, закончив групповой этап на втором месте с девятью очками и 
пропустив вперед только шведов, набравших 10 баллов. Вызвали ли 
неожиданные испытания в этих матчах чувство неуверенности в команде? 
Возможно. Несмотря на это, мы все знаем, что в матчах на вылет, где у команд 
есть только одна попытка пройти дальше, может случиться все что угодно. 
Вместо того чтобы интерпретировать поражение во вторник как причину для 
беспокойства относительно будущего доминирования на турнире, более 
реалистичным будет расценить это как рост сборной Чехии. Также стоит 
напомнить, что сборной Канады пришлось играть без нескольких доступных для 
выбора игроков НХЛ. А еще она потеряла из-за травм двух защитников еще до 
того, как начался турнир". 
"Один момент изменил все" 
CBC практически не дает своих мыслей по поводу вылета канадской сборной, 
зато довольно красочно описывает произошедшее: "Канада отыгралась после 
того, как быстро пропустила две шайбы, чтобы сравнять счет в 
четвертьфинальном матче с чехами на молодежном чемпионате мира в 
Швеции. Тысячи болельщиков в красных одеждах - кто-то в костюмах, кто-то в 
спортивной одежде - подгоняли канадских игроков на арене "Скандинавиум", и 
казалось, что им судьбой предопределено дожать соперника. 
Это было лишь вопросом времени. Маячил овертайм. Один ошеломляющий 
момент изменил все. Якуб Штанцль забросил свою вторую шайбу в матче за 



 

 

11,7 секунды до конца основного времени. Чехия переиграла удрученную 
Канаду со счетом 3:2 и прошла в полуфинал, который состоится в четверг". 
"Одноразовый промах или тревожный тренд?" 
А один из ведущих TSN Джино Реда и вовсе задался вопросом - а является ли 
Канада сильнейшей хоккейной нацией? "Было ли поражение Канады 
одноразовым промахом или же это тревожный тренд, знак, что на 
международной арене для Канады что-то изменится? Это поражение 
опустошающее? Абсолютно! Шокирующее? Не думаю. Да, канадцев с турнира 
выбил случайный рикошет, но Канада не была доминирующей командой на 
этом первенстве. 
Пора поднять этот вопрос на более серьезный уровень - что мы видим на 
международной арене на всех уровнях - юниорском, молодежном, взрослом? 
Вот пара вещей, о которых стоит задуматься - прямо сейчас в десятке лучших 
бомбардиров НХЛ всего три канадца. Если говорить о вратарях - лишь один 
брал "Везину" за последние семь лет. И это Марк-Андре Флери, который 
больше не сыграет за сборную. Вы обеспокоены тем, насколько серьезную 
конкуренцию сможет оказать Канада на международном уровне? Я не 
предлагаю устраивать панику, но мне любопытно - возможно, в ближайшие 
годы Канада не будет одной из доминирующих сил в хоккее, которой она была 
в прошлом?"  
Что говорят в Канаде о вылете сборной 

https://www.championat.com/hockey/article-5380664-chto-govoryat-v-kanade-o-
vylete-sbornoj-v-chetvertfinale-molodyozhnogo-chempionata-mira-po-hokkeyu-
2024.html 

К заголовкам сообщений 

Тардиф назвал заслуженным выход чехов в полуфинал молодежного 
чемпионата мира по хоккею (ТАСС, Москва, 3 января 2024) 
Сборная Чехии показала хорошую командную игру в четвертьфинале 
молодежного чемпионата мира против канадцев и заслуженно вышла в 
полуфинал турнира. Такое мнение ТАСС высказал президент Международной 
федерации хоккея (IIHF) Люк Тардиф.  
2 января чехи одержали победу над сборной Канады со счетом 3:2. Сборная 
Канады впервые с 2019 года не вышла в полуфинал турнира. На четырех 
последующих турнирах канадские хоккеисты завоевали три золотые и одну 
серебряную медаль.  
"Если посмотреть на результаты других матчей, то сборным Финляндии и 
Швеции также пришлось побороться. По моему мнению, сборная Чехии 
заслужила выход в полуфинал, она играла больше как команда", - сказал 
Тардиф.  
"В 2023 году сборной Канады в финале потребовалось дополнительное время, 
чтобы обыграть чехов. Вчера была примерно такая же игра, но другой 
результат. Интересный турнир", - добавил Тардиф.  
В полуфинале турнира, который проходит в шведском Гетеборге, чехи 4 января 
сыграют с хозяевами чемпионата. В другом полуфинале встретятся сборные 
Финляндии и США. Финал состоится 5 января.  

https://tass.ru/sport/19669859 

К заголовкам сообщений 
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